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Jornalista Augusto Banega 
morre aos 72 anos em Manaus
Ele foi um dos diretores de 
redação do Jornal Amazo-
nas Em Tempo 

O jornalista Augusto Banega 
Montenegro, mais conhecido 
como Banega, faleceu, no início 
da noite desta terça-feira (20), 

aos 72 anos de idade. Nome antigo 
da comunicação amazonense, Banega 
estava internado desde 2018 na Funda-
ção Dr. Thomas (FDT) após sofrer dois 
acidentes vasculares cerebrais (AVCs).

Natural do município de Urucurituba, 
a 208 quilômetros de Manaus, cidade 
que um dia sonhou governar, Banega 
exerceu o jornalismo desde os anos 
de 1970, egresso da primeira turma do 
curso de Jornalismo da Universidade 
Federal do Amazonas (Ufam), 

Ele  atuou por mais de 40 anos 
no jornalismo amazonense. Ocupou o 
cargo de secretário de Comunicação da 
cidade de Manaus durante a gestão do 
então prefeito José Fernandes (PDS) e 
dirigiu redações de jornais importantes 
como Em Tempo, o Diário do Amazonas, 
O Povo. 

Foi servidor da Assembleia Legisla-
tiva do Amazonas, por quase 30 anos. 
Por conta disso, tinha pleno domínio do 

Ele exerceu o 
jornalismo desde 
1970 
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cenário político do estado e se relacio-
nou com muitos integrantes do meio.

Fora da mídia, Banega foi pouco visto 
desde então até que sofreu dois AVCs 
em 2018. O jornalista foi internado na 
FDT e permaneceu lá desde então. 

Velório
Segundo a jornalista Ana Barbosa, 

amiga de Banega, o velório deverá 
ocorrer na própria Fundação Dr. Tho-
mas a partir das 7h desta quinta-feira 
(21). Em postagem nas redes sociais, 
Ana deixou claro sua admiração por 
Banega, a quem apontou como res-
ponsável por sua entrada no jornalismo 
profissional. 

“O velório, até então, deve ocor-
rer na própria fundação, a partir 
das 7h desta quarta-feira. Mais in-
formações pelo telefone do serviço 
social da Fundação: 988427269.”,
anunciou. 

“Deixo aqui minha homenagem 
àquele que me acolheu e foi o respon-
sável pela minha entrada no jornalismo 
profissional. Desejo força à família e 
a todos os amigos e profissionais da 
comunicação que, assim como eu, ti-
veram a chance de se beneficiar com 
sua generosidade e de compartilhar 
dos ótimos momentos em equipe”, 
escreveu ela. 



  À Prefeitura de Manaus, que passou a integrar o Programa de Fortaleci-
mento de Capacidades para a Promoção das Construções Sustentáveis no 
Brasil (PFC GB no Brasil). As construções sustentáveis contribuem diretamente 
para a redução das emissões de CO2 associadas às operações do setor. A 
certificação de edifícios verdes vai além da demonstração de responsabili-
dade ambiental de uma empresa. Ela pode aumentar receitas, atrair clientes 
e facilitar o acesso ao crédito. O programa ajudará Manaus a comunicar as 
virtudes de projetar e construir edifícios verdes e trilhar o caminho para os 
prédios zero carbono, 
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Às queimadas na Amazônia, consequência do aumento do desma-
tamento, que seguem na contramão dos compromissos assumidos 
pelo Brasil de lutar pelo desmatamento zero. Em agosto, os alertas 
de desmate na Amazônia tiveram o segundo pior mês na série histó-
rica, de acordo com o Inpe. O desmatamento e os incêndios florestais 
dispararam durante o governo do presidente Jair Bolsonaro (PL), que 
tentará a reeleição em outubro. Desde que ele assumiu a Presidência, 
em janeiro de 2019, o desmatamento médio anual na Amazônia brasi-
leira aumentou 75% em comparação com a década anterior.
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Aplausos Vaias

Hang com Menezes
O empresário catarinense bol-

sonarista Luciano Hang, dono 
da rede de lojas Havan, gravou 
vídeo em apoio à candidatura 
do coronel Alfredo Menezes 
(PL) ao Senado.

“Olá, amigos do Amazonas. Pre-
cisamos renovar o Senado Fe-
deral. Por isso venho pedir voto 
para Coronel Menezes. Número 
dois, dois, dois. Único candidato 
apoiado pelo presidente Bolso-
naro. E para o Brasil continuar 
mudando, precisamos reeleger o 
presidente, número 22, e pessoas 
de confiança”, diz Hang no vídeo.

Nostradamus baré
Como um Nostradamus baré, 

o publicitário Durango Duarte 
divulgou ontem a relação dos 
supostos nomes que, segundo o 
mago das previsões, serão eleitos 
deputados federais pelo Amazo-
nas em 2 de outubro.

Conforme a análise do Merlin 
caboclo, o União Brasil reelege 
o Delegado Pablo e elege Saullo 
Vianna e Pauderney Avelino, en-
quanto o PSD reelege Átila Lins 
e deixa Sidney Leite e Marcelo 
Ramos em disputa acirrada.

Bola de cristal
A bola de cristal de Duran-

go vê o deputado Silas Câma-
ra, dono de seis mandatos, de 
fora da Câmara, com o coa-
riense Adail Filho sendo ungido 
no Republicanos.

 
O Cidadania elegerá Amom 

Mandel, que será também o de-
putado campeão de votos em 
2022. As pitonisas de Durango 
veem um confronto voto a voto 
entre o deputado Capitão Alber-
to Neto e Alfredo Nascimento 
no PL.

Durango aposta na eleição de 
Vanessa Grazziotin (PCdoB) e diz 
que o Avante elegerá um de-
putado entre  David Reis, Hissa 
Abrahão e Marcelo Serafim. 

Fausto no aperto
Termina hoje o prazo dado 

pelo juiz Luís Felipe Medina, do 
TRE-AM, para que o deputado 
estadual e candidato à Câmara 
Federal, Fausto Jr., apague de 
suas redes sociais os posts em 
que ataca, de forma negativa, o 
senador Omar Aziz (PSD).

O ultimato data do dia 17 e a 
multa diária é de R$ 5 mil.

RN empolgado 
No quartel general do can-

didato a governador, Ricardo 
Nicolau (Solidariedade), a em-
polgação é geral depois que 
pesquisa do instituto Metho-
dus confirmou o surpreenden-
te crescimento da campanha 
do parlamentar.

Nicolau subiu de 5% para 11,5%, 
empatando tecnicamente com 
Eduardo Braga (MDB) na corrida 
para o governo estadual.

Melo liberado
Finalmente liberado pelo 

TRE-AM, o ex-governador José 
Melo retomou sua campanha 
para tentar conquistar cadeira 
na Assembleia Legislativa na 
disputa eleitoral deste ano.

Na segunda-feira (19) a Corte 
Eleitoral liberou Melo ao reco-
nhecer a convenção do Pros 
realizada em 5 de agosto.

Segunda via 
Os cidadãos que perderam o 

título de eleitor têm até ama-
nhã (22) para solicitar a se-
gunda via do documento no 
cartório eleitoral da zona onde 

tiverem cadastro.

Para isso, o eleitor deve estar 
em dia com a Justiça Eleitoral, 
ou seja, não pode haver dé-
bitos pendentes, como multas 
por ausência não justificada em 
eleições anteriores.

Gastança
Conforme dados do site do 

Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), a campanha para depu-
tado federal no país já con-
sumiu R$ 2 bilhões, superan-
do 2018, que  movimentou 
R$ 1,34 bilhão. 

Na terça-feira (13) acabou o 
prazo para que partidos polí-
ticos, federações, candidatas e 
candidatos enviassem à Justiça 
Eleitoral suas primeiras presta-
ções de contas parciais.

Pró-garimpo
De olho na conquista da imu-

nidade parlamentar para toca-
rem seus negócios ilegais, 79 
indivíduos ligados ao comércio 
clandestino de ouro concorrem 
a cargos proporcionais nas elei-
ções 2022.

Segundo a Folha de São Paulo, 
o PL é a sigla com mais nomes, 
17, vindo a seguir o União Brasil, 
com oito.

Os estados com mais candi-
datos vinculados aos garimpos 
são Roraima e Pará.

 
Vanda Witoto
Nascida em Amaturá, Alto So-

limões, a candidata indígena à 
Câmara Federal, Vanda Witoto 
(Rede), é quem mais recebeu do-
ações de gente famosa do mundo 

das artes e das finanças.

Ela já embolsou R$ 225 mil de 
famosos como Pedro de Godoy 
Bueno, CEO do grupo Dasa, que 
doou R$ 75 mil.

 
Além de Vanda, o deputado fe-

deral  Marcelo Ramos (PSD) já 
recebeu  R$ 415 mil em doações 
feitas por Godoy, Luciano Huck, 
Guilherme Peirão Leal, João Mo-
reira Salles e Walter Salles Júnior.

Outra aquinhoada pelos famosos 
é a ex-senadora Vanessa Grazziotin 
(PCdoB), candidata a deputada fe-
deral, contemplada com R$ 25 mil.

PF apreende
A Operação Aerogold, da Polícia 

Federal, apreendeu, na segunda-
-feira (19), três quilos de ouro ex-
traídos ilegalmente no município 
de Japurá, no Amazonas.

Ao todo, a operação prendeu 18 
criminosos nos estados do Amazo-
nas, Roraima, Pará, Mato Grosso e 
São Paulo.

 
As contas bancárias blo-

queadas acusam a fortuna de 
R$ 5,5 bilhões.

Visita Técnica
O ministro das Comunicações, 

Fábio Faria, e a CEO da SpaceX, 
Gwynne Shotwell, realizam visita 
técnica, nesta quinta-feira (22), 
às 9h, à Escola Estadual Antônio 
Ferreira Guedes, no município de 
Careiro da Várzea (AM), na região 
metropolitana de Manaus.

Antenas
A instituição é uma das três que 

receberam antenas da StarLink que 
levam acesso à internet a crianças 
da região. As outras duas unidades, 
as escolas estaduais Januário San-
tana e Nossa Senhora do Rosário, 
estão em Manacapuru (AM). 

Seminário 5 G
As autoridades participam tam-

bém, na quinta-feira (22), do Semi-
nário 5G.BR Manaus, que tem como 
objetivo discutir os benefícios da 
quinta geração de internet móvel 
ao Brasil e apresentar as perspec-
tivas de evolução tecnológica na 
região Amazônica.

 Acordo de Cooperação Técnica 
A Prefeitura de Manaus, por meio 

da Casa Civil, formalizou Acordo 
de Cooperação Técnica (ACT) com 
o Tribunal Regional Eleitoral do 
Amazonas (TRE/AM) para o forta-
lecimento da Ouvidoria da Mulher.

Iniciativa
A iniciativa  busca aumentar a re-

presentatividade feminina e comba-
ter a violência no cenário eleitoral. 

O ACT prevê o planejamento e 
implementação da Política de En-
frentamento Contra às Mulheres na 
Justiça Eleitoral do Amazonas 

Prefeitura realiza licitação para 
obra do parque Gigantes da 
Floresta nesta quarta-feira

Acontece, na manhã de hoje, a licitação pública da Prefeitura de Manaus para a contratação de 
empresa especializada em obras e serviços de engenharia para executar a construção do parque 
Gigantes da Floresta. 

O projeto do parque foi desenvolvido pelo Implurb, ocupando um trecho de prolongamento do 
Mindu, na Avenida Natan Xavier, Novo Aleixo, Zona Leste.

       
A obra é um compromisso do prefeito David Almeida sobre a construção da estrutura urbana 

de grandes proporções, temática, multigeracional e habitacional em uma área de 2,3 quilômetros.
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Hora do manejo

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Cerca de 30% das demissões no Brasil foram voluntárias!

Não falta boa vontade da parte do governador Wilson Lima 
(União Brasil) para que o manejo florestal seja transforma-
do em forte impulsionador do desenvolvimento econômico 
do Estado do Amazonas dentro das novas e rígidas normas 
internacionais de respeito ao meio ambiente.

Em discurso na Assembleia Legislativa do Amazonas, o 
deputado Tony Medeiros (PL), autor de um projeto de lei 
que flexibiliza a burocracia dos órgãos ambientais visando 
ao uso racional dos recursos naturais do Estado, destacou 
ato do governador ao disponibilizar 15 milhões de hecta-
res para projetos com finalidades econômicas à base de  
manejo florestal.  

O ato, de acordo com o parlamentar, pode vir a gerar 240 
mil empregos no Estado, o equivalente a duas Zonas Francas 
de Manaus, com a vantagem de criar milhares de postos de 
trabalho no interior, quebrando paradigmas.

Mas, o problema é o preconceito e o provincianismo que 
costumam descaracterizar o debate em torno da questão, 
da mesma forma como se macula o importante e necessário 
debate envolvendo a mineração em terras indígenas.

Na Irlanda, a exploração madeireira com manejo constitui 
uma das principais receitas do país. Lá, o ciclo contínuo de 
extração e preservação garante a solidez de um mercado 
de negócios que sabe auferir grandes lucros financeiros  
respeitando o equilíbrio entre as florestas naturais e as 
florestas plantadas. O Brasil pode seguir o exemplo. É só 
exorcizar as nuvens negras do preconceito.

Os dados do Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) indicam quase 12 mi-
lhões de desempregados no 
país. Mas, ao mesmo tempo, 
um terço das demissões tem 
sido voluntárias – ou seja, 
gente que “pediu a conta”, de 
acordo com levantamento da 
LCA Consultores. Soa contra-
ditório: há desemprego, mas 
pessoas estão largando seu 
trabalho. E não se trata de 
um movimento pontual. É que 
o Brasil vem experimentando 
o fenômeno “the great resig-
nation”, em expansão em boa 
parte do planeta.

Em tradução livre, o termo 
significa “grande renúncia”. 
Na prática, reflete o seguinte: 
pessoas insatisfeitas não ex-
clusivamente com o trabalho, 
mas com o modo de vida que 
levam, decidem pedir a conta. 
“As pessoas estão encontran-
do no abrir mão do emprego 
e tentativa de novas experi-
ências um caminho para bus-
car satisfação e felicidade”, 
pontua o executivo Márcio 
Monson, fundador e CEO da 
Selecty, empresa curitibana 
de tecnologia para recruta-
mento e seleção.

Com 15 anos de contato 
próximo com a área de RH, 
Monson avalia que o fenô-
meno traz desafios às orga-
nizações e, em particular, aos 
setores de recrutamento e 
seleção. “Os dados, as notícias 
recentes e a vivência prática 
mostram que ‘the great resig-
nation’, onda verificada nos 
Estados Unidos, na Europa, na 
China e na Índia, também já é 
realidade no Brasil. “As orga-
nizações precisam estar pre-
paradas, identificando como 
tornar as vagas que oferecem 
não só atraentes do ponto de 
vista da empregabilidade, mas 
da satisfação que proporcio-
nam ao profissional.”

As expressões “big quit” e 
“great reshuffle” (“grande de-
bandada” e “grande renún-
cia”) são outras formas de no-
mear a onda. Todas também 
mostram o que está por trás 
desse movimento, observa o 
CEO da Selecty. “É uma mi-
gração de pessoas, de seus 
trabalhos, muitas vezes bem 
remunerados e relativamente 

estáveis, para outros propósi-
tos. Pessoas que consideram 
que certas atividades trazem 
menos dinheiro e status, mas 
geram mais felicidade, por 
exemplo.”

Trata-se de um comporta-
mento, ainda segundo Mon-
son, bastante acentuado de-
pois da pandemia da Covid-19. 
A crise fitossanitária forçou a 
mudança de hábitos, trouxe 
incertezas e medos, e fomen-
tou reflexões. Nesse caminho, 
vieram decisões por rupturas, 
por alterar estilos de vida.

“Recentemente, foi noticia-
do que, nos Estados Unidos, 
apenas entre setembro e ou-
tubro do ano passado, 8,5 
milhões de pessoas pediram 
demissão, sem ter outra vaga 
em perspectiva. E, aqui no 
Brasil, a constatação da LCA, 
de que, dos 1,8 milhão de desli-
gamentos registrados apenas 
em março último, mais de 600 
mil (ou 33%) foram voluntá-
rios. São dados para serem 
observados e acompanhados 
com atenção”, sublinha o exe-
cutivo da Selecty.

Afinal, continua ele, além de 
engrossar as estatísticas de 
desemprego, “the great resig-
nation” costuma afetar princi-
palmente postos-chaves, va-
gas que exigem qualificação 
profissional e outros atributos 
muitas vezes difíceis de serem 
encontrados no mercado de 
trabalho. “Os efeitos internos, 
nas organizações, e externos 
– na conjuntura econômica – 
devem ser mensurados, e se-
guramente são significativos”, 
projeta Monson.

Reverter o fenômeno passa 
por combater culturas tóxi-
cas nas empresas, excesso de 
pressão, insegurança e falta 
de reconhecimento profis-
sional. Costumam ser razões 
como essas – e menos aquelas 
ligadas ao salário, por exem-
plo – que motivam as “re-
núncias”, considera o CEO da 
Selecty. Ou seja, motivações 
de ordem psicológica e com-
portamental, acima daquelas 
ligadas a fatores materiais. “As 
organizações, de um modo 
geral, e os profissionais de 
recrutamento e seleção, em 
particular, precisam estar 
atentos a isso.”

“Foi a maior demonstração cívica da História do nosso País”

Alcolumbre é réu em nova ação por ‘rachadona’

Repugnante, senador
Gama reitera que as fun-

cionárias escolhidas são todas 
jovens pobres e também foram 
“vítimas de esquema ilegal e 
moralmente repugnante”.

Autor do crime
O advogado cita que incluiu 

funcionárias como rés por co-
erência legal e pede que penas 
sejam direcionadas “exclusiva-
mente” a Alcolumbre.

Lá fora, cadeia na certa
Em qualquer país minima-

mente sério, político assim vai 
para o xilindró, mas no Brasil 
o crime acabou em pizza, com 
ajuda do ministério público.

Para debaixo do tapete
Ex-chefe de gabinete de Al-

columbre fechou acordo de 
não persecução penal com a 
PGR, que deve livrar o senador 
de ação movida pela PGR

Aumento no STF custa 150% 
do piso da enfermagem

No Brasil é sempre mais di-
fícil encontrar dinheiro para a 
população mais pobre. O Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
suspendeu o novo piso nacio-
nal da enfermagem para “ava-
liar o impacto” da lei aprovada 
no Congresso, mas enviou ao 
Legislativo o projeto para au-
mentar o próprio salário em 
18%, ou R$7,1 mil a mais por 
mês nos contracheques. O va-
lor representa quase 150% de 
todo o salário de R$4.750, o 
novo piso.

Dez pisos por mês
Ministros do STF ganham 

R$39.293 por mês, mas que-
rem R$46.366. O novo sa-
lário representará prati-
camente dez vezes o piso  
da enfermagem.

Sem surpresa
Amplos estudos foram reali-

zados pelo Grupo de Trabalho 
que avaliou o impacto do piso, 
quando ainda era projeto de lei: 
R$15,8 bilhões no total.

 Custos privados
A maior parte da carga do piso 

é de empresas privadas (12,81% 
de custos a mais) disse o Dieese 
em discussões na Câmara.

Bom pro negócio
A capacidade total da chur-

rascaria Fogo de Chão, em Nova 
York, é de 385 pessoas. Apoia-
dores do presidente Bolsonaro 
lotaram o restaurante, ontem 
(20), onde o rodízio custa US$67 
por pessoa (cerca de R$345).

Vexame histórico
Nesta altura de setembro, há 8 

anos, o Ibope cravou que Dilma 
tinha 38% e disputaria o 2º turno 
com Marina, com 29%. Acabou 
Dilma 41,6% e Aécio 33,6%. O 
Ibope precisava mesmo mudar 
de nome, para Ipec.

Noves fora, nada
O tema da 77ª Assembleia 

Geral da ONU, aberta ontem 
pelo presidente Jair Bolsonaro, 
reflete a confusão mental do 
português António Gutérres, o 
secretário-geral da entidade: 
“Um momento divisor de águas: 
soluções transformadoras para 
desafios interligados”.

Autoridade
Com sequestros relâmpagos 

vitimando até atleta de vôlei 
do São Paulo, o presidente do 
clube, Julio Casares, inclui o 
ex-governador João Doria entre 
as autoridades às quais pediu 
providências.

Miopia ou fake?
A agência de notícias Bloom-

berg foi abduzida pelo ativismo 
petista e atribuiu bom desem-
penho do mercado, dia 19, ao en-
contro de Lula com o ex-auxiliar 
Meirelles, que teve 1% dos votos 
para presidente em 2018.

Quem com fake fere...
O TSE mandou tirar do ar 

o site 171 “Verdade na Rede”, 
que pertence ao PT e fingia ser 
agência de verificação de notí-
cias neutra, se tal coisa existe. 
Mas servia apenas para enviar 

Presidente Jair Bolsonaro, na ONU, sobre os atos do Bicentenário da Independência

O ex-presidente do Senado Davi Alcolumbre (União Brasil-AP) é alvo de mais uma ação na 
Justiça decorrente do escândalo de contratação de funcionárias fantasmas, que confirmaram 
terem sido obrigadas a sacar mais de 90% dos salários e devolver ao político. A ação pública foi 
movida pelo advogado Rafael Severino Gama, na Justiça Federal do Rio Grande do Sul, cobrando 
a anulação das nomeações e condenação de Alcolumbre por “flagrante dano ao erário”, estimado 
em R$2 milhões

propaganda de Lula.

É fato
O aproveitamento de 99% da 

área para o cultivo do café e a 
safra de 50,3 milhões de sacas 
confirmaram que Bolsonaro 
acertou, ao exaltar o vigor do 
agronegócio brasileiro em seu 
discurso na ONU.

Desgosto mútuo
Completou oito anos, esta se-

mana, o episódio em que Lula 
debochou do senador Pedro 
Simon, em visita ao Rio Grande 
do Sul durante a campanha de 
reeleição de Dilma. Ela disse não 
ter gostado: “atrapalha”.

Pensando bem...
...tem pesquisas que mostram 

que o instituto pode até mu-
dar de nome, mas ainda ama o 
mesmo malandro

PODER SEM PUDOR

O segredo do poder
Empossado governador de 

Minas, nos anos 1940, Mil-
ton Campos marcou audi-
ência com uma comissão de 
correligionários de Curvelo, à 
frente o deputado Raimundo 
Sapateiro, o único trabalha-
dor eleito pela UDN. Como 
Campos demorou a receber 
o grupo, Sapateiro acabou 
cochilando numa confortá-
vel poltrona da antessala. 
O próprio Milton Campos o 
despertou: “Então, Raimun-
do, já conhecia o palácio? 
Gostou?” Sapateiro definiu 
bem: “Gostei muito, gover-
nador. E só agora entendi por 
que os políticos brigam tan-
to pelo poder. É porque ele  
é muito macio...”

DIVULGAÇÃO
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Márcio Monson
fundador e CEO da Selecty, empresa curitibana de tecnologia 
para recrutamento e seleção.
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Bolsonaro visitará o mu-
nicípio de Careiro da Vár-
zea, a 23 quilômetros de 
Manaus, para a inaugu-
ração de um projeto do 
Governo Federal com o 
empresário Elon Musk

Divulgação

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

      gabriela Brasil

a visita do presidente e 
candidato à reeleição Jair 
Bolsonaro (Pl) no interior 
do amazonas está con-

firmada. o destino será o muni-
cípio de Careiro da várzea, a 23 
quilômetros de Manaus, para a 
inauguração de um projeto do 
governo Federal com o empre-
sário Elon Musk.

Conforme o fundador e líder do 
Movimento Conservador do ama-
zonas, Sérgio Kruke, Bolsonaro 
deve desembarcar em Careiro da 
várzea nesta quinta-feira (22). a 
informação também foi confir-
mada pela assessoria do governo 
do amazonas ao Em Tempo. 

o objetivo da visita do chefe 
do executivo seria a inaugura-
ção da primeira escola interligada 
com internet via satélite, ação 
que integra o projeto da empre-
sa SpaceX chamado Starlink, do 
empresário e norte-americano 
Elon Musk.

Em maio deste ano, Elon Musk 
anunciou nas suas redes o lan-
çamento do projeto que busca 
atender populações isoladas da 
amazônia, especialmente as es-
colas. Também seria uma ferra-
menta destinada ao monitora-
mento ambiental.

“Super animado por estar no 
Brasil para o lançamento da Star-
link para 19 mil escolas não co-
nectadas em áreas rurais e para 
o monitoramento ambiental da 

o presidente Jair Bolsonaro também visitará a capital amazonense

Bolsonaro participará de 
evento com bilionário no AM
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TRIBUNAL ELEITORAL ARmAmENTOs 

Prefeitura assina acordo de 
cooperação com o TRE-AM

STF forma maioria para manter 
restrição de compra de armas

REPRoDução

Desembargador do TRE, Jorge lins, agradeceu o Executivo municipal

a Prefeitura de Manaus, por 
meio da Casa Civil, formali-
zou nesta semana, um acordo 
de Cooperação Técnica (aCT) 
com o Tribunal Regional Elei-
toral do amazonas (TRE-aM) 
para o fortalecimento da ou-
vidoria da Mulher, que busca 
aumentar a representativi-
dade feminina e combater a 
violência no cenário eleitoral.

o aCT prevê o planejamento 
e implementação da Políti-
ca de Enfrentamento Contra 
violência às Mulheres na Jus-
tiça Eleitoral do amazonas e 
a cessão temporária de uma 
servidora, que atuará direta-
mente nas ações de preven-
ção e combate realizadas pela 
ouvidoria da Mulher. 

Para o secretário da Casa 
Civil, Rafael Bertazzo, essa 
ação é estratégica e neces-
sária para o município.

“Esse termo de cooperação 
firmado entre a prefeitura e 

a Justiça Eleitoral é uma parce-
ria interinstitucional necessária 
para fortalecer a ouvidoria da 
Mulher, que é uma ferramenta 
estratégica para o acolhimento 
e orientação de pessoas que se 
sintam vítimas ou tenham infor-
mações sobre casos de violência 
política”, ressaltou.

a iniciativa tem o objetivo 
de promover a discussão e a 

conscientização do tema, 
principalmente no cenário 
social e político brasileiro. 
o desembargador do TRE-
-aM, Jorge lins, agradeceu o  
Executivo municipal.

“Essa parceria com a cor-
te eleitoral amazonense via-
bilizará ações importantes 
e a capital é essencial para  
isso”, afirmou.

o Supremo Tribunal Federal 
(STF) formou maioria, nesta 
terça-feira (20), para a sus-
pensão de trechos de normas 
que flexibilizaram a compra e 
o porte de armas de fogo no 
Brasil. No total, sete ministros, 
de onze, somam votos para 
suspender a flexibilização.

as medidas foram de-
cretadas pelo presiden-
te Jair Bolsonaro (Pl), cujo 
mandato priorizou a pauta  
armamentista. 

os ministros luís Roberto 
Barroso, alexandre de Mora-
es, gilmar Mendes, Ricardo 
lewandowski e Rosa Weber 
acompanharam o relator das 
ações, ministro Edson Fachin.

indicado por Bolsonaro, o mi-
nistro Nunes Marques votou 
para derrubar a restrição im-
posta por Fachin. andré Men-
donça, luiz Fux, Dias Toffoli 
e Cármen lúcia ainda não se 
manifestaram; ou seja, o pla-

car está seis a um para manter 
a liminar de Fachin.

o julgamento, em plenário 
virtual, começou na última 
sexta (16). os ministros têm 
até 23h59 desta terça para 
publicarem os votos.

Entenda
Fachin restringiu, no último 

dia 5, efeitos de decretos do 
presidente Jair Bolsonaro (Pl) 
que flexibilizaram as regras 
sobre armas de fogo no país. 
as três liminares (decisões 
provisórias) foram deferidas 
devido ao início da campanha 
eleitoral e ao “risco de violên-
cia política”.

as ações aguardavam jul-
gamento pelo plenário virtu-
al da Corte desde 2021, após 
pedido de vista do ministro 
Nunes Marques, mas Fachin 
decidiu nos processos para-
lelos em razão da urgência  
das eleições.

amazônia”, anunciou Elon Musk.
Com a visita de Bolsonaro ao 

município de Careiro Castanho, o 
projeto de Musk em parceria com 
o governo brasileiro seria lançado 
pela primeira vez no interior do 
amazonas. a equipe de gabinete 
de Segurança institucional ainda 
vai confirmar a vinda do presi-
dente ao interior.

o presidente Jair Bolsonaro 
também visitará a capital amazo-
nense. Conforme o candidato ao 
Senado, Coronel Menezes (Pl), 
Bolsonaro vem a Manaus nesta 

quinta-feira (22), e deve chegar 
no aeroporto Eduardo gomes por 
volta das 14h.

Na cidade, Bolsonaro vai par-
ticipar de uma carreata que terá 
destino final no Centro de Con-
venções vasco vasques, e em 
seguida seguirá para um comício 
aberto ao público no Espaço via 
Torres, no bairro Flores, Zona 
Norte de Manaus.

Propostas de campanha e ações
Na campanha de 2018 para a 

Presidência da República, assim 

como no início do seu governo, 
Bolsonaro fez algumas promes-
sas para a região Norte e para 
as áreas que compreendem a 
amazônia. alguns projetos foram 
implementados ao longo de seu 
mandato, e outros não saíram 
do papel.

No amazonas, o presidente vi-
sitou o município de São gabriel 
da Cachoeira, a 852 quilômetros 
de Manaus, para a inauguração 
da ponte Rodrigo e Cibele, no 
km-41 na BR-307, localizada na 
Terra indígena (Ti) Balaio.

Para a reforma da ponte com 
18 metros de comprimento e 6 
metros de largura, foram gastos 
aproximadamente R$ 255 mil. No 
entanto, apenas a inauguração 
custou mais que o dobro da cons-
trução da ponte Rodrigo e Cibele.

No total, o governo Federal em-
boçou cerca de R$ 711 mil.  Desse 
montante, R$ 609 mil foram uti-
lizados para o deslocamento ter-
restre da comitiva do presidente. 
Já o restante, aproximadamen-
te R$ 100 mil foram usados 
para outras despesas, pagas no  
cartão corporativo.

uma promessa de destaque 
feita pelo presidente Jair Bol-
sonaro e pelo vice-presidente 
Hamilton Mourão, no início do 
governo, em 2019, foi a continu-
ação das obras da BR-319, que 
inicia na capital amazonense e 
terminal na capital de Rondônia, 
Porto velho.

o objetivo seria a pavimentação 
do trecho do meio da BR-319, as-
sim como a finalização da rodovia 
para interligar a Zona Franca de 
Manaus (ZFM) ao restante dos 
mercados do Sudeste e do Sul. 
Porém, até hoje ainda não foi 
realizado uma dotação orçamen-
taria para as obras.

o projeto Barão do Rio Branco 
também foi elaborado no início 
do governo Bolsonaro para con-
dicionar o desenvolvimento dos 
estados da amazônia.

o plano era a construção de três 
obras: uma usina hidrelétrica no 
rio Trombetas, uma ponte sobre 
o Rio amazonas, no município de 
Óbidos no Pará, e a conclusão 
da rodovia BR-163. Em quatro 
anos de governo, houve apenas 
a pavimentação da BR-163 que 
liga Santarém e Cuiabá.

outra proposta de Bolsonaro 
que também acabou não sen-
do implementada é o linhão de 
Tucuruí, o qual permitiria inte-
gração de Roraima no Sistema 
interligado Nacional.



O candidato ao Governo 
do Amazonas, Ricardo 
Nicolau (Solidariedade), 
destacou, na propagan-

da eleitoral gratuita, as ações 
que realizou na pandemia da 
Covid-19. Também destacou o 
papel do grupo Samel para sal-
var vidas.

“Na pandemia, não fiquei de 
braços cruzados vendo os meus 
irmãos amazonenses sofrendo 
sem assistência. Decidi colocar a 
estrutura da Samel para cuidar 
das pessoas. Implantei em tempo 
recorde um hospital de campanha 
que ajudou a salvar mais de 600 
vidas. Com a cápsula Vanessa, 
milhares de vidas foram salvas em 
Manaus e no interior”, pontuou 
o candidato. 

A experiência administrativa de 
mais de 30 anos do candidato 
no setor privado foi fundamental 
para ajudar centenas de famílias 
durante a crise gerada pela pan-
demia. Ricardo Nicolau assegura 
que está preparado para aplicar 

DIVULGAÇÃO

toda essa experiência para resol-
ver os problemas crônicos do es-
tado do Amazonas e tirar a saúde 
pública da UTI a partir de 2023.

“Se fiz tudo isso com recur-
sos da Samel, imagine o que 
vou fazer pelo Amazonas como 
teu governador. Tenho 32 anos 
de experiência administrati-
va e competência para cui-
dar das pessoas. Te peço uma 

oportunidade”, finalizou

Melhor saúde do Brasil
Ricardo Nicolau tem um plano para 

elevar a qualidade do atendimen-
to e da infraestrutura do sistema 
estadual de saúde e torná-lo um 
dos melhores do país. As propostas 
preveem uma série de medidas, com 
destaque para a criação dos Centros 
de Atenção Integral à Saúde (CAIS), a 

construção de uma maternidade de 
alta complexidade e modernização 
das unidades existentes.

Somente no ano passado, os re-
cursos estaduais destinados ao setor 
ultrapassaram R$ 3,1 bilhões e, ainda 
assim, há problemas na rede de saúde 
do Estado como, por exemplo, 200 mil 
pessoas esperando para fazer exa-
mes, cirurgias, e consultas na chamada 
‘fila da morte’ do Sistema Nacional de 

Com 32 anos de 
experiência como 
gestor na iniciativa 
privada, Ricardo Ni-
colau também res-
salta projetos para o 
sistema de saúde do 
Amazonas

DIVULGAÇÃO

Wilson destacou sua atuação em defesa da Zona Franca de Manaus

 O candidato Ricardo Nicolau asse-
gura que sua experiência na área 
da saúde beneficiará o setor no 
Amazonas 

Ricardo Nicolau destaca suas 
ações durante a pandemia

    Manaus, quarta-feira 21 de setembro de 2022Política6

ELEIÇÕES 

Wilson Lima se reúne com 
trabalhadores do comércio

O candidato à reeleição 
pelo União Brasil, governa-
dor do Amazonas Wilson Lima, 
se reuniu nesta terça-feira 
(20), com trabalhadores do 
comércio, indústria e de coo-
perativas de reciclagem para 
reafirmar compromissos para 
o novo mandato. Ele almoçou 
com colaboradores da Ya-
maha, que emprega 3,6 mil 
pessoas, e se reuniu com 300 
funcionários da Apa Móveis e 
700 recicladores que atuam 
em cooperativas em Manaus.

Acompanhado do candidato 
a vice-governador, Tadeu de 
Souza, no almoço, Wilson des-
tacou sua atuação em defesa 
da Zona Franca de Manaus 
(ZFM) e recebeu apoio dos 
colaboradores da Yamaha. Na 
gestão de Wilson, com dois 
anos de antecedência, foram 
prorrogados os incentivos 
estaduais para as empresas 
instaladas na ZFM até 2032. 

O governador também res-
saltou o trabalho em defesa 
da competitividade da Zona 
Franca, entre os quais o que 
garantiu a manutenção das 

vantagens comparativas 
frente a mudanças promovi-
das pelo Ministério da Econo-
mia em relação ao Imposto so-
bre Produtos Industrializados 
(IPI). Wilson disse que, sempre 
que preciso, recorrerá ao Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
para defender os empregos 
do Polo Industrial de Manaus. 

Em conversa com 700 re-
cicladores, Wilson disse que 
vai apoiar iniciativas para re-
gulamentação da profissão, 
o que daria a possibilidade 
da categoria, por exemplo, 
fazer operações de crédito. 
Ele destacou a importância 
da categoria para defesa da 
Amazônia por reutilizar maté-
rias-primas que seriam des-
cartadas na natureza.

Já no Centro de Distribuição 
da Apa Móveis, Wilson refor-
mou o compromisso de atrair 
novos investimentos para o 
Amazonas e gerar novos pos-
tos de trabalho. Durante a 
gestão do candidato do União 
Brasil, outras redes do varejo 
entraram no mercado da ca-
pital e também interior.

Regulação (Sisreg).
Para Manaus, Ricardo Nicolau irá am-

pliar as salas de urgência e emergência 
dos hospitais João Lúcio, na zona leste, 
e 28 de agosto, na zona centro-sul. 
Outra meta é construir uma materni-
dade de alta complexidade com mais 
de 300 leitos na zona Leste de Manaus, 
bem como ampliar a maternidade 
Ana Braga e fazer modernização das 
demais maternidades.

Manhã
Gravação para o programa eleitoral;

Tarde
Reunião com lideranças do interior.

Até o fechamento desta edição, a assessoria 
não enviou a agenda do candidato. 

Até o fechamento desta edição, a assessoria 
não enviou a agenda do candidato. 

Manhã
- Sessão plenária na Assembleia Legislativa
Tarde
- Entrevistas a um jornal local e a uma emissora de TV
Noite
- Reunião com apoiadores na zona centro-sul de Manaus

15h - Caminhada no Cacau Pirêra e Mutirão 
do Cacau 

19h - Caminhada na Ponta Negra

Tarde: Reunião com jovens
            
Noite: Reunião com apoiadores  na Zona 
Centro-Oeste

8h -  Café da manhã com a equipe de marketing
10h - Reunião de aprovação do material gráfico 
12h - Visita à Escola Estadual Ribeiro da Cunha, no 
Centro
15h - Entrevista no pod cast do portal Canal 92 Am 
17h - Caminhada no Centro da cidade

11h30 - Almoço com trabalhadores da indústria.

�19h - Reunião com lideranças da zona oeste. 

�20h - Reunião com moradores e comunitários 
da zona leste.

Amazonino Mendes

Dr. Israel Tuyuka 

Henrique Oliveira

Ricardo Nicolau

Carol Braz 

Eduardo Braga

Nair Blair

Wilson Lima

CIDADANIA

PSOL

PODEMOS

SOLIDARIEDADE

PDT

MDB

AGIR

UNIÃO BRASIL 

AGENDA DOS CANDIDATOS 
AO GOVERNO DO AMAZONAS
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7Economia
Consumo de cestas básicas 
registra alta no Brasil 
Pesquisa mostra um 
aumento de gastos 
com cestas básicas 
após a implementação 
do Auxílio Brasil

REPRODUÇÃO 

O Auxílio Brasil, programa de 
renda que atende famílias de 
baixa renda, reflete no au-
mento da procura de cestas 

básicas pelo país. De acordo com a 
pesquisa realizada pela plataforma 
de dados Scanntech, a venda de uni-
dades cresceu 2,9% em agosto deste 
ano em comparação aos meses an-
teriores do ano.

O feijão foi o item da cesta básica 
que apresentou maior crescimento 
durante o período, tendo um aumento 
de 6%, seguido pela farinha de man-
dioca, com 5,8%, margarina na casa dos 
5,2% e o café, que teve uma procura 
de 4,1% em comparação aos outros 
produtos. Já o leite, que de acordo 
com o Datafolha registrou uma alta 
de 14,21% apenas no mês de agosto, 
foi o item que mais contribuiu para o 
crescimento de unidades vendidas da 
cesta básica, com 32%. 

Na sequência, feijão é o segundo 
item que mais contribui com 12%, café 
em 12% e o arroz e a margarina pos-
suem âmbos 9% do total.

O benefício, criado pelo governo fe-
deral, passou por um reajuste após 
o fim do Auxílio Emergencial e agora 
paga R$ 600 para os contemplados 
pelo programa de renda.

Por região, o Nordeste concentra o 
maior número de famílias atendidas 
pelo auxílio. São 9,58 milhões. Em 
seguida, o Sudeste com 6,11 milhões, 
o Norte com 2,48 milhões, o Sul com 
1,37 milhão e o Centro-Oeste com 1,08 
milhão de beneficiários.

A diretora de marketing da Scannte-
ch, Priscila Ariani, explica o fenômeno. 
“Boa parte dos auxílios às famílias de 
baixa renda é destinada à compra de 
alimentos. Quando há um aumento 
no benefício, o resultado da cesta bá-
sica melhora em relação à média das 
categorias, e em agosto, a resposta 

veio com forte contribuição do feijão 
e do leite”.

  
Insuficiente para a maioria 
Uma apuração feita pelo Depar-

tamento Intersindical de Estatística 
e Estudos Socioeconômicos (Dieese), 
aponta que a cesta básica era comer-
cializada na capital paulista pelo preço 
médio de R$ 749,78 no mês de agosto. 
O valor é maior do que o atual Auxílio 
Brasil de R$ 600.

O valor é R$ 149,78 superior ao Au-
xílio Brasil de R$ 600 recebido por 
20,65 milhões de famílias brasileiras 
em situação de vulnerabilidade social 
neste mês de setembro.

No Amazonas 
A pesquisa de preço da Cesta Bá-

sica Amazonense de agosto de 2022 
realizada pela Comissão de Defesa do 
Consumidor da Assembleia Legislativa 
do Amazonas (CDC/Aleam) alcançou o 

valor de R$ 333,82.
O levantamento apontou o aumen-

to de preço na farinha de mandioca 
(+26,01%), achocolatado (+20,12%), 
frango (+19,63%), sal de cozinha 
(+15,91%) e a margarina (+8,48%).

“O aumento desses itens foI im-
pulsionado por conta dos custos de 
produção, assim como os insumos 
agrícolas, fertilizantes, defensivos e 
pela instabilidade do mercado inter-
nacional, que tem refletido de forma 

acentuada no preço dos produtos no 
mercado brasileiro”, disse o presiden-
te da CDC/Aleam, deputado estadual 
João Luiz (Republicanos).

Menor valor
Ainda conforme a pesquisa da CDC/

Aleam, o menor valor da Cesta Básica 
Amazonense foi apurado em janeiro de 
2022, quando alcançou o valor de R$ 
277,33. No mês de julho, o levantamen-
to da cesta básica chegou a R$ 332,78.

Técnicos da Empresa Esta-
dual de Turismo do Amazonas 
(Amazonastur) estão avalian-
do o potencial turístico da co-
munidade ribeirinha Nova Vila, 
no município de Iranduba (a 27 
quilômetros de Manaus). 

Em visita à comunidade, na 
segunda-feira (19), os técnicos 
do órgão estadual de turismo 
orientaram a população acerca 
de cursos e projetos. 

A chefe do Departamento de 
Produtos e Projetos (DPP) da 
Amazonastur, Raíssa Tavares, 
relata que a comunidade soli-
citou auxílio com a elaboração 
de um roteiro turístico.

“Nós fizemos esse levanta-
mento para saber os potenciais 
que podem ser desenvolvidos 
aqui, de forma que a gente 
diversifique os atrativos que 
nós oferecemos já no estado do 
Amazonas. Essa comunidade 
tem um potencial a ser explo-

rado porque conta um pouco 
da história do nosso Amazonas, 
porque tem um campo de se-
ringueiras, tem as ruínas de um 
casarão da borracha”, disse.

De acordo com o presidente 
do setor de turismo de Nova 
Vila, Fernando Melo, a coo-
peração da Amazonastur vai 
possibilitar o desenvolvimento 
da comunidade. 

“A parceria maior é essa: que 
a Amazonastur venha ajudar a 
gente com cursos, com a prá-
tica, em como fazer o turismo 
se tornar melhor, porque, para 
o turismo ficar bem melhor, só 
depende de nós”, afirmou.

Os técnicos da Amazonas-
tur se reuniram com toda a 
comunidade e identificaram 
os cursos que poderiam ser 
realizados em parceria com o 
Centro de Educação Tecno-
lógica do Amazonas (Cetam) 
no local.

DIVULgAÇÃO

Potencial turístico em Iranduba é analisado

Nova Vila possui ruínas de antigo casarão do Ciclo da Borracha e trilhas

ecoNoMIA 

Cesta básica no Amazo-
nas alcançou o valor de  
R$ 333,82
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Prefeitura participa da maior 
feira de turismo do Brasil 

A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Fundação Muni-
cipal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult), 

representada por sua vice-pre-
sidente, a especialista em Eco-
turismo, Oreni Braga, participa, 
na próxima quinta-feira (22), da 
programação de atividades de 
uma das maiores feiras do setor 
de turismo da América Latina, a 
“Abav Expo & Collab 2022”, que 
acontece de 21 a 23 de setembro, 
no Centro de Convenções de Per-
nambuco, localizado na avenida 
Professor Andrade Bezerra, sem 
número, bairro Salgadinho, em 
Olinda, Pernambuco (PE).

A programação contará com um 
bate-papo com a presença de 
lideranças femininas no turismo, 
que contarão sobre como con-
seguiram abrir caminhos dentro 
do setor, suas lutas, conquistas 
e desafios, na “Vila do Saber”, 
um espaço especialmente criado 
dentro da “Abav Expo & Collab 
2022” para trocas de experiên-
cias, com capacitações, painéis e 
palestras liderados por especia-
listas em diversas áreas do co-
nhecimento. A roda de conversa 
“Resenha com  Elas” acontece na 
quinta-feira (22), às 18h, na Sala 
Caruaru. Não é necessário inscri-
ção prévia e a ocupação da sala 
se dará por ordem de chegada.

A vice-presidente da Manaus-
cult, que tem sido uma voz fe-
minina dentro do turismo há 30 
anos, disse que acredita que o 
Brasil ainda será um forte destino 
na economia do turismo mundial.

“Desde 1993 que empunho a 
bandeira da luta pelo turismo 
amazônico e brasileiro. Nesse 
mesmo ano, também me tor-
nei multiplicadora do Programa 
Nacional de Municipalização do 
Turismo (PNMT), e em seguida me 
tornei moderadora dos projetos 
desenvolvidos pelo PNMT. Im-
plantei também políticas de reco-

A programação contará com um bate-papo com a presença de lideranças femininas

nhecimento e de fortalecimento 
da Amazônia como importante 
atrativo turístico para o Brasil e 
para a América, quando passei 
a compor como representante 
da Superintendência da Zona 
Franca de Manaus, a Suframa”, 

pontuou Oreni Braga.
Participam também do bate-

-papo, a presidente da Associação 
Brasileira de Agência de Viagens 
(ABAV Nacional), Magda Nassar; 
a diretora de vendas e marketing 
da Latam, Aline Mafra; a analista 

da Unidade de Competitividade 
do Sebrae Nacional, Ana Clevia 
Guerreiro; a secretária de Turis-
mo e Lazer de Pernambuco, Milu 
Megale; a secretária de Turismo e 
Lazer do Recife, Pâmela Alves; a 
presidente do Instituto Municipal 

de Turismo de Curitiba, Tatiana 
Turra; a gerente Comercial Bahia-
travel Operadora e Colaboradora 
do Coletivo ao Afroturismo, Tania 
Neres, e a presidente Anseditur e 
secretária de Turismo de Pirenó-
polis de Goiás, Vanessa Leal.
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O evento é realizado em 
Olinda, Pernambuco

DIVULGAçãO

evento pesquisa 

Feira de Agronegócios começa 
nesta quarta-feira em Manaus 

Aumenta média nacional 
do preço do gás de cozinha  

Divulgação

Estão confirmados mais de 150 expositores 

Começa nesta quarta-feira 
(21), a partir das 17h, a VI Feira 
de Agronegócios da Univer-
sidade Nilton Lins. O evento, 
o principal do setor primário 
no Amazonas, tem confirma-
das as participações de 150 
expositores e a expectativa 
dos organizadores é superar 
a marca de 250 mil visitantes 
e de R$ 50 milhões em novos 
negócios atingida em 2021, re-
presentando a retomada do 
setor, um dos mais importan-
tes da economia amazonense.

Paralelamente às exposi-
ções e mostras de animais, a 
feira, que tem entrada gratui-
ta e acontece no campus da 
instituição no bairro Parque 
das Laranjeiras, em Manaus, 
até o próximo domingo (25), 
tem uma vasta programação 
acadêmica, técnica e cultural 
para criadores, profissionais 
da área, novos empreende-
dores e toda a sociedade. 

No primeiro dia, além da 
abertura oficial dos estandes 
de vendas, exposições, pra-

ças de alimentação e serviços, 
acontecem ainda a cavalgada 
e os minicursos e palestras 
“Os Desafios da Bioeconomia 
na Amazônia” e “Produção 
de Cerveja Artesanal”, além 
dos shows musicais a partir  
de 19h30.

No total, são 40 cursos, pa-
lestras e oficinas ministradas 

por professores da própria 
universidade e profissionais 
de órgãos como o Instituto 
de Desenvolvimento Agrope-
cuário e Florestal Sustentá-
vel do Estado do Amazonas 
(Idam), que serão realiza-
das nos laboratórios e salas  
da instituição. 

E na abertura da programa-

ção, acontece na tarde desta 
terça-feira (20), a partir das 
15h no auditório Vânia Pimen-
tel, uma Roda de Conversa 
que irá tratar de alguns dos 
principais entraves do setor 
no estado, como a regulariza-
ção fundiária, licenciamento 
ambiental, crédito rural e o de-
senvolvimento sustentável.

O preço do gás de 
cozinha registrou uma 
alta na média nacio-
nal de 1,2% na última 
semana. De acordo 
com a Agência Na-
cional do Petróleo, 
Gás e Bioconbustível 
(ANP), o botijão pas-
sou de R$ 111,91 para 
R$ 113,25. O aumento 
vai em contramão ao 
corte da Petrobras de 
4,7% dos preços do gás  
nas refinarias.

De acordo com a ANP, 
já é a terceira semana 
consecutiva com alta, 
embora os dados an-
teriores demonstrem 
um aumento relativa-
mente menor do que 
os coletados após  
os cortes. 

A Petrobras anteci-
pava uma redução nos 
preços de R$ 2,60 por 
botijão. Os revendedo-
res citam a falta de 
reajustes salariais para 
a falta de implementa-
ção do desconto espe-

rado pela empresa. Em 
comparação, o salário 
mínimo teve reajuste 
de apenas 21,4% e a 
inflação medida pelo 
IPCA acumulou 25,3%. 

A venda de botijões 
de gás tem sofrido uma 
queda nos últimos me-
ses. Foi relatado uma 
diminuição de 4,5% em 
relação ao mesmo pe-
ríodo do ano anterior.

O aumento nos pre-
ços também frusta o 
presidente Jair Bolso-
naro que conta com o 
a queda dos preços e 
um controle da infla-
ção para se reeleger. 
Este ano, o programa 
de subsidío bimestral 
Vale Gás passou de 
50% para 100% do va-
lor total para cerca de 
5,7 milhões de famílias. 

Mesmo com grandes 
tentativas do governo 
federal, o gás de cozi-
nha sofreu pequenas 
alterações no preço do 
produto final
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CASO MELQUISEDEQUE RIFA SOLIDÁRIA

Advogado deixa cair CNH 
e acaba preso por arrastão
Já existiam várias de-
núncias de vítimas de 
assaltos praticados por 
ocupantes de um carro. 
Com os dados do sus-
peito, a polícia conse-
guiu identificar que o 
homem é advogado

   Luana Lima

Um advogado identifica-
do como Rafael Gomes 
da Silva, de 28 anos, foi 
preso após praticar di-

versos arrastões em Manaus. O 
curioso é que a polícia conse-
guiu identificar um dos crimino-
sos envolvidos nos arrastões pelo 
fato de ele deixar cair a CNH, 
durante um roubo cometido na 
avenida Presidente Keneddy, no  
bairro Educandos.

O homem já tinha registro pela 
polícia pelo crime de furto prati-
cado em uma faculdade privada 
de Manaus. Além disso, já existiam 
várias denúncias de vítimas de 
assaltos praticados por ocupan-
tes de um carro modelo prisma, 
na cor preta.

“Ele estava com uma arma de 
fogo e roubou de cara limpa. As 
vítimas trouxeram a filmagem e, 
após a prisão, ele foi reconheci-
do não apenas por uma vítima, 
mas por várias”, explicou a de-
legada Elizabeth de Paula, titular  
do 2º DIP.

Com os dados do suspeito, a 
polícia conseguiu identificar que o 
homem é advogado, e que já tem 
um registro por furto praticado na 

REPRODUÇÃO

faculdade em que ele estudava.
“Nós fomos puxar todas as in-

formações a respeito dele e, para 
nossa surpresa, descobrimos que 
ele é advogado com OAB. Inclusi-
ve, eu já fiz um ofício pedindo a pre-
sença da OAB para acompanhar 
o depoimento dele”, informou  
a delegada.

O homem, morador do município 
de Rio Preto da Eva (distante a 79 
quilômetros de Manaus), foi preso 
na residência em que ele mora. 
No momento da prisão, foram 
encontrados diversos materiais 

oriundos dos roubos praticados 
por ele e um comparsa. Além disso, 
a polícia identificou que o carro 
em que os crimes eram praticados 
pertence ao pai do criminoso, que 
estava à procura do veículo.

O homem se encontra preso na 
carceragem do 2ºDIP à disposição 
da Justiça.

Número de prisões
Conforme monitoramento do 

Centro Integrado de Estatística 
de Segurança Pública (Ciesp), 
de janeiro a julho deste ano, a 

Secretaria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM) registrou 
mais de 5 mil prisões na capital 
e no interior do estado. A maior 
parte das capturas tem por na-
tureza os crimes de tráfico de 
drogas e associação para o tráfico, 
seguida por roubo e porte ilegal 
de arma de fogo.

Os indicadores mostram ainda 
que a capital registrou 3,8 mil 
prisões nos sete primeiros meses 
de 2022. No interior, foram 1,3 mil 
neste ano. Os números são parciais 
e podem sofrer ajustes.

“As operações policiais foram 
reforçadas em todo o estado para 
garantir tranquilidade à popula-
ção e tirar das ruas essas pessoas 
envolvidas com o crime. A socie-
dade tem um papel fundamental 
que é colaborar com o trabalho 
da Polícia, denunciando”, disse o 
secretário de Segurança, general 
Carlos Alberto Mansur.

As denúncias anônimas podem 
ser feitas 24 horas por dia através 
do telefone 181, o disque-denúncia 
da Secretaria de Segurança Públi-
ca (SSP-AM).

Audiência de instrução de 
acusados será em outubro

REPRODUÇÃO

O corpo do jovem Melquisedeque foi sepultado em Manaquiri

    Da redação

O Caso Melquisedeque está 
com mais um capítulo marca-
do. Os acusados do latrocínio do 
aprendiz Melquisedeque Santos 
do Vale, morto durante um assal-
to a ônibus no dia 16 de dezembro 
de 2021, passarão por audiência 
de instrução nos próximos dias. 

Segundo o Tribunal de Jus-
tiça do Amazonas, a 9° Vara 
Criminal da Comarca de Ma-
naus marcou para o dia 3 de 
outubro deste ano, a partir 
das 10h, a ação penal que tem 
como denunciados Lucas Lima 
e Janderson Cabral Cidade, nas 
penas do art. 157, parágrafo 
2.º; inciso II, parágrafo 2.º-A; 
inciso I e parágrafo 3.º; inciso 
II, combinado com o art. 70, 
(latrocínio), todos do Código 
Penal Brasileiro.

O crime ocorreu em 16 de 
dezembro de 2021, dentro de 
ônibus coletivo da Linha 444, 
que trafegava na Avenida San-
tos Dumont, bairro do Tarumã. 

Lucas Lima e Janderson Cabral 
Cidade, que estariam acompa-
nhados de um indivíduo chama-
do de “Pequeno”, teriam entrado 
no ônibus vestidos de “gari” e, 
em dado momento, anunciado 
o assalto. “Com violência e ex-
trema agressividade”, conforme 
a denúncia do órgão ministerial, 
passaram a exigir e a recolher os 
objetos dos passageiros.

Ainda segundo a denúncia, en-
quanto Lucas e “Pequeno” esta-

riam ameaçando as vítimas e reco-
lhendo seus pertences, Janderson 
teria atirado na cabeça de Melque-
sedeque, que morreu na hora. 

Melquisedeque tinha 20 anos e 
havia saído da cidade de Manaquiri 
(distante a 165 quilômetros de Ma-
naus) em busca de oportunidades na 
capital amazonense. Ele era indígena 
da etnia Sateré Mawé e foi morto 
enquanto voltava do trabalho para 
casa levando uma cesta de natal 
para a família.

Jovem empurrada da 
ponte recebe alta

   Carlos Araújo

Após 30 dias internada no 
Hospital e Pronto Socorro 
28 de Agosto, na Zona Cen-
tro-Sul de Manaus, a jovem 
Alexia Chrysler Ribeiro Pe-
droso, de 21 anos, recebeu 
alta na manhã de segunda-
-feira (19).

Foram dias lutando pela 
vida, depois de ser empur-
rada pelo ex-namorado, no 
último dia 21 de agosto, da 
ponte Sete de Setembro, no 
bairro Centro, Zona Sul da 
capital amazonense.

De acordo com o pai da 
jovem, Alexandre Pedroso, 
os médicos desenganaram 
a família de Alexia.

“De início, os médicos de-
ram como caso de morte e 
chegaram a achar que ela não 
ia mais ter retorno. Mas, nun-
ca perdemos a fé”, comentou.

Ainda de acordo com o 
Alexandre, os médicos es-
tavam dispostos a operar a 
moça, já que ela ficou com 

fraturas no braço, coluna e 
cintura. Porém, o processo 
de calcificação nos ossos 
fez a medida ser adiada. 
Agora, Alexia precisa de fi-
sioterapia e tratamentos or-
topédicos para se recuperar 
totalmente da queda.

Solidariedade
Agora, a família luta para 

custear o tratamento da jo-
vem e programou uma rifa 
para o dia 9 de outubro, com 
várias premiações. Custando 
apenas R$ 5, os valores de-
vem ajudar no tratamento.

“Quem não puder ajudar 
na rifa pode ajudar com ou-
tras doações em dinheiro, 
como R$ 1 ou R$ 2, que vai 
ser usado em fisioterapia, 
transporte e psicologia”, ex-
plica Alexandre Pedroso.

O sorteio será realizado 
pelas redes sociais do pai 
da jovem. Para adquirir a rifa 
ou colaborar com qualquer 
valor, a chave pix é (92) 
99229-1370.

A polícia conseguiu identificar um dos criminosos envolvidos nos arrastões pelo fato de ele deixar cair a CNH
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Em Manaus, as trans-
formações pela inclu-
são passam pelo sis-
tema educacional, os 
eventos artísticos e o 
transporte 

Maiara Ribeiro

O preconceito e a inaces-
sibilidade são respon-
sáveis pela exclusão de 
milhares de pessoas por-

tadoras de alguma deficiência no 
Brasil. Para combater essa ex-
clusão, surgiu o Dia Nacional de 
Luta da Pessoa com Deficiência, 
fruto da Lei 11.133/2005, aprova-
da em 21 de setembro de 2005. 
A norma garante o acesso social 
e, sobretudo, o direito inclusivo 
às pessoas com deficiência em 
locais públicos e particulares  
no Brasil.

Acessibilidade: motivo de luta 
para pessoas com deficiência

O Dia Nacional de Luta da Pes-
soa com Deficiência foi instituído 
pela Lei 11.133/2005 e tem como 
objetivo conscientizar sobre a im-
portância do desenvolvimento de 
meios de inclusão das pessoas 
com deficiência em vários âm-
bitos na sociedade. Em Manaus, 
as transformações pela inclusão 
social no cenário atual começam 
pela família, que busca os direi-
tos dessas pessoas por meio de 
manifestações e eventos sociais.

Sebastião Júnior, de 40 anos, 
foi vítima de um tiro acidental de 
arma de fogo aos 14 anos, quando 
ficou paraplégico.

Embora haja muitos desafios 
na vida de uma pessoa com de-
ficiência, Sebastião alega que o 
pior de todos é o preconcei-
to das pessoas em direção a  
essa minoria. 

“A grande barreira que a gente 
ainda encontra é o preconceito. As 
pessoas nos ignoram, nos maldi-
zem. Elas ainda nos limitam no dia 
a dia. As leis estão aí para garantir 

Regularização fundiária beneficia 15 mil moradores
ANtONiO PEREiRA/SEMcOM

Prefeito David Almeida anuncia 
regularização fundiária que be-
neficiará mais de 15 mil famílias 
na comunidade coliseu

Mais de 15 mil famílias residen-
tes na comunidade coliseu, no 
bairro Jorge teixeira, Zona Leste 
de Manaus, serão beneficiadas 
com dignidade e segurança em 
decorrência da permissão para 
registro de imóvel. Ontem (20), o 
prefeito da capital, David Almei-
da, anunciou o início do proces-
so de regularização fundiária do  
espaço consolidado. 

O projeto, que faz parte do pro-
grama de Regularização Fundiária 
Urbana (Reurb), foi lançado em 
evento realizado no centro in-
tegrado Municipal de Educação 
(cime) Prof. Dr. José Aldemir de 
Oliveira, Jorge teixeira.

David Almeida explicou o mape-
amento da área, que irá detectar as 
principais necessidades dos mora-
dores. todo o processo foi coorde-
nado pelo instituto Municipal de 
Planejamento Urbano (implurb).
“Já começamos o trabalho de ge-
orreferenciamento realizado por 
drones, que estão mapeando tudo, 
para que a gente possa avançar. 
Nessa comunidade, a estimativa 
é de que, nos próximos seis me-
ses, nós possamos estar com os 

15 mil títulos já definitivos sendo 
entregues. Então, é um mutirão 
que estamos fazendo. Acionamos 
a concessionária de água, para 
que ela possa fazer a expansão da 
rede de água, e a de energia para 
trazer a energia. A prefeitura está 
entrando com o asfalto para fazer 
calçamento e, agora, a regulariza-
ção fundiária”, enfatizou Almeida.

A regularização fundiária é o 
conjunto de medidas jurídicas, ur-
banísticas, ambientais e sociais, 
que visam à regularização de as-
sentamentos irregulares e à titu-
lação de seus ocupantes, de modo 
a garantir o direito social à moradia, 
o pleno desenvolvimento das fun-
ções sociais da propriedade urba-
na e o direito ao meio ambiente 
ecologicamente equilibrado.

De acordo com o vice-presidente 
de Habitação e Assuntos Fundiá-
rios (Vpreshaf), Renato Queiroz, a 
partir do lançamento do programa, 
terão início os serviços de cadastro 
socioeconômico das famílias, além 
da continuidade dos trabalhos de 
sobrevoos da área com uso de 
drones, para produzir imagens  
aéreas georreferenciadas.

Para Queiroz, o lançamento do 
programa inicia um momento his-
tórico para os moradores da zona 
Leste de Manaus. “Hoje é um dia 
de muita felicidade para quem 
mora na comunidade coliseu. Essa 
administração é a que mais en-
tregou Registro de imóvel, e a 
meta é entregar, até o final da 
sua gestão, 20 mil registros. Eu 
fico muito feliz em participar des-
sa equipe, que sempre luta para 
fazer o melhor para a população”, 
salientou Queiroz.

Atividades
Os documentos que serão entre-

gues são definitivos, já registrados 
em cartório, sem custo ao bene-
ficiário que se enquadra no perfil 
social, ou seja, a Regularização 
Fundiária Urbana Social (Reurb-
-S), conforme legislação vigente.

O documento garante aos pro-
prietários segurança jurídica de 
propriedade de imóveis e valori-
zação de terrenos. Durante o pro-
cesso, a prefeitura tem a emissão 
da certidão de Regularização Fun-
diária (cRF), feita junto ao cartório, 
para o loteamento em questão.

plAnejAmento urbAno

AcERVO PESSOAL

Sebastião Jr é cadeirante desde os 14 anos, 
quando levou um tiro na perna. cristiane Vieira 
é turismóloga e faz ressalvas sobre os trans-
portes públicos

nossos direitos, mas a ignorância, 
falta de consideração e a falta de 
amor ao próximo contribuem para 
que as diferenças aconteçam”, 
afirma o homem de 40 anos.

Acessibilidade na educação
Na esfera educacional, a escola 

deve garantir acessibilidade comple-
ta à educação de qualidade desde o 
espaço físico até o ensino do conhe-
cimento. A Secretaria Municipal de 
Educação (Semed) afirmou que das 
510 escolas municipais, 75% delas es-
tão preparadas para receber alunos 
com algum tipo de deficiência física.

Para promover uma educação de 
qualidade aos alunos, a Semed ga-
rantiu que dentro das instituições 
de ensino público há atendimento 
especializado voltados para a in-
clusão escolar e social deles. 

“Para garantir a inclusão, as 
crianças são matriculadas nas 
unidades de ensino regular e caso 
seja necessário um atendimento 
especializado, a família é encami-
nhada ao complexo Municipal de 
Educação Especial (cMEE) André 

Vidal de Araújo. A Semed também 
possui a Escola Municipal André 
Vidal de Araújo, que atende 485 
alunos com os mais variados tipos 
de deficiência”, garantiu. 

Para que o atendimento seja 
integral aos alunos portadores 
de deficiência física, sensorial, 
mental ou emocional, a lei garan-
te que a rede de educação deve 
oferecer projetos de inclusão nas 
instituições de ensino, incluin-
do assessoramento pedagógico, 
além de contar com uma equipe 
composta por profissionais espe-
cializados como, fisioterapeuta, 
fonoaudiólogo etc.

Acesso à cultura
Quanto aos espaços culturais, 

como o teatro Amazonas, a res-
ponsabilidade de fornecer aces-
sibilidade para o público supra-
citado é da Secretaria de Estado 
de cultura e Economia criativa. É 
dever fornecer o acesso amplo, 
gratuito, para qualquer visitante, 
especialmente para deficientes 
físicos, visuais e auditivos. O ór-
gão informou que a gratuidade 
para este público é uma forma 
de inclusão que se estende aos 
acompanhantes também.

“Os espaços administrados pela 
secretaria de cultura, dispõem 
de estrutura para receber PcDs. 
O majestoso teatro Amazonas, 
por exemplo, conta com eleva-
dor, rampas de acesso e piso 
tátil. Além disso, os roteiros dos 
espetáculos podem ser confe-
ridos em Braile e as apresen-
tações contam com intérpretes 
de Libras e audiodescrição. Há 
uma equipe exclusiva de recep-
ção, que direciona o público para 
os espaços/cadeiras reservados 
aos PcDs e acompanhantes. A 
secretaria ressalta que a lei exige 
que PcDs tenham ingresso gra-
tuito e 50% de desconto para o 
acompanhante, no entanto, o ór-
gão disponibiliza gratuidade para 
ambos”, reforça o órgão. 

transporte adequado
A lei de inclusão também garante 

preferência ao acesso ao trans-
porte público para cadeirantes e 
outros tipos de deficiência. Em 

contato com o instituto Munici-
pal de Mobilidade Urbana (iMMU), 
atualmente, o número de veículos 
do transporte público municipal 
que possuem plataformas para 
o acesso de cadeirantes (sejam 
central, dianteira e traseira) é de 
1.513 carros, sendo 96% de todos 
os veículos que circulam na capital. 

“Quanto ao funcionamento 
dos elevadores e plataformas 
é responsabilidade da empresa 
a manutenção, porém, o iMMU 
promove regularmente fiscaliza-
ções. Quando identificado pro-
blemas, é solicitada a troca do 
veículo e manutenção do mesmo. 
Nós temos o nosso setor de Edu-
cação para o trânsito o qual tem 
projetos que atendem empresas, 
motoristas e cobradores que são 
treinados para dirigir com segu-
rança e ter um atendimento de 
qualidade para os passageiros, 
incluído PcDs” informou o órgão 
de transporte o público.

Para cristiane Vieira, que faz 
uso do transporte público, os 
problemas de locomoção, infeliz-
mente, são diários. “Você tem que 
ficar horas esperando um ônibus 
e mesmo assim, quando o ônibus 
chega, a plataforma não funciona. 
como é que o cadeirante ou uma 
pessoa com a mobilidade reduzi-
da vai conseguir subir? E não é só 
no público isso, o poder particular 
muitas vezes nos deixam a ver 
navios. Alguns estão tentando 
mudar e a gente está na torcida 
para que a acessibilidade venha 
a ser algo prioritário”, torce.

Vale lembrar que não só o po-
der público deve cumprir com 
seus deveres para a pessoa com 
deficiência, as instituições par-
ticulares devem garantir que a 
lei seja cumprida em sua tota-
lidade. Desse modo, rampas de 
acesso ao interior dos prédios, 
corrimão adequado em corre-
dores, banheiros adaptados, 
entre outros tipos de acessibi-
lidades são de extrema impor-
tância para esse público, além 
do direito ao emprego por meio 
de vagas reservadas para qual-
quer tipo de deficiência na qual 
o indivíduo tenha capacidade  
de exercer.
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O teste para diagnóstico 
da varíola dos macacos 
foi incluído pela Agência 
Nacional de Saúde Suple-

mentar (ANS) no rol de procedi-
mentos que devem ter cobertura 
garantida por planos de saúde 
privados. A medida consta em 
uma nova resolução normativa 
aprovada na 2a feira (19).

No Brasil, já são 7.019 
casos e duas mortes

Conhecida internacionalmente 
como monkeypox, a varíola dos ma-
cacos é endêmica em regiões da 
África e se tornou uma preocupação 
sanitária devido a sua disseminação 
por diversos países desde maio. No 
Brasil, já são 7.019 casos e duas 
mortes, segundo dados divulgados 
na manhã desta terça-feira (20) 
pelo Ministério da Saúde.

Conforme a resolução norma-
tiva, os planos deverão cobrir 
os testes dos beneficiários que 
apresentarem indicação médica. 
O exame é realizado a partir de 

amostras de fluidos coletados 
diretamente de lesões que se 
manifestam na pele, usando um 
swab [cotonete estéril] seco. As 
análises permitem detectar a pre-
sença do vírus que causa a doença.

Segundo nota divulgada pela 
ANS, a incorporação do teste faz 
parte do processo dinâmico de 
revisão do rol, que já foi modifica-
do 12 vezes em 2022, garantindo 
a cobertura obrigatória de 11 pro-
cedimentos e 20 medicamentos. 
No ano passado, foram aprovadas 
alterações no processo de atu-

alização. Até então, a lista era 
renovada a cada 2 anos. Com a 
mudança, as propostas passaram 
a ser analisadas de forma contí-
nua pela área técnica da ANS, que 
avalia critérios variados como os 
benefícios clínicos comprovados, 
o alinhamento às políticas nacio-
nais de saúde e a relação entre 
custo e efetividade.

“A inclusão do exame comple-
mentar na lista de coberturas 
obrigatórias foi feita de forma 
extraordinária, diante do cenário 
da doença que, atualmente, põe o 
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Ucrânia pede ajuda financeira ao FMI

País quer dinheiro e segurança suficientes para o pós-guerra

 A Ucrânia pressionará por 
pacotes sem precedentes e 
sob medida do Fundo Mo-
netário Internacional (FMI) 
e do Banco Mundial no valor 
de dezenas de bilhões de dó-
lares nas próximas semanas 
para fortalecer suas finanças 
devastadas pela guerra, dis-
se à Reuters Yuriy Butsa, o 
principal chefe de gestão da 
dívida do país. 

A estimativa deste mês é 
de que o orçamento ucrania-
no enfrentará um déficit de 
US$ 38 bilhões no próximo 
ano, dinheiro que precisará 
vir de apoiadores ocidentais 
e multilaterais ou então ser 
impresso. Esses apoiadores 
ocidentais e multilaterais já 
devem fornecer cerca de US$ 
20 bilhões neste ano. 

O objetivo de Kiev, po-
rém, é um programa com-
pleto do FMI que forneça 

dinheiro e segurança sufi-
cientes para mantê-lo pelos 
próximos anos. 

”Temos um debate muito 
acalorado com o FMI sobre 
quais seriam as precondições 
para isso”, disse Yuriy Butsa, 
comissário do governo para 
gestão da dívida pública. Ele 
explica que a incerteza sobre 
a duração e o impacto da 
guerra na economia do país 
tornou difícil concordar sobre 
parâmetros com o FMI. 

”Não tenho certeza se as 
ferramentas padrão do FMI 
são realmente projetadas 
para esse tipo de situação”, 
acrescentou. “Eles provavel-
mente precisam introduzir 
um pouco de pensamento 
criativo”. Ele destacou que 
a última vez que a Euro-
pa viu uma guerra dessa 
magnitude, o FMI não havia 
sido criado.

Brasil entre os seis países com o 
maior número de casos confirma-
dos em todo o mundo”, registra a 
nota divulgada pela ANS. 

Transmissão
Há duas cepas conhecidas da varío-

la dos macacos. Uma delas, conside-
rada mais perigosa por ter uma taxa 
de letalidade de até 10%, é endêmica 
na região da Bacia do Congo. A outra, 
que tem uma taxa de letalidade de 1% 
a 3%, é endêmica na África Ocidental e 
é a que tem sido detectada em outros 
países nesse surto atual. 
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A varíola dos macacos é endê-
mica em regiões da África

ANS determina que planos 
cubram teste para monkeypox



A conquista do ouro e sonho olímpico
Representando o município de 

Benjamin Constant, o estudante, 
Ronal Dante, saiu dos Jogos da Ju-
ventude com um total de três meda-
lhas, sendo de ouro, prata e bronze.

A conquista para ganhar o re-
conhecimento foi árdua e muito 
disputada, o atleta fez um total de 
13 lutas, que lhe rendeu as três me-
dalhas. “Ele foi um guerreiro ama-
zonense e defendeu nossa equipe 
com muita garra”, afirma o técnico.

Com um sonho alcançado de con-
quistar o reconhecimento nacional, 
Ronal conta que o interesse pela 
modalidade começou com uma aula 
experimental e desde de lá,  criou 
amor pelo esporte. “Eu me preparo 
para um dia participar das olimpía-
das, e pra mim, é uma motivo de mui-
ta honra trazer essas três medalhas 

para o meu estado, especialmente, 
para o meu município”, aponta.

Vitórias inéditas
O time de handebol feminino, 

atraiu holofotes ao receber meda-
lhas de ouro. A conquista veio após 
o jogo contra o time da Paraíba, 
com o placar de 26×20, o time ama-
zonense levou a vitória. As jovens 
estudantes que formam o time 
são das cidades de Barcelos, Coari, 
Urucará, Novo Airão e Manaus. “A 
união das atletas fez a diferença. 
Juntos somos mais fortes”, frisa a  
técnica do time, Kátia Maria.

A capitã do time Valéria Araújo, 16 
anos, da Escola Estadual Angelina 
Palheta Mendes, Barcelos, diz que 
participar dos jogos fez crescer a 
paixão pelo esporte. “Foram dias de 
dedicação, e muita concentração 

para pegar entrosamento com to-
das e meu sentimento é de muita 
alegria, de felicidade e superação de 
poder ter ganhado o que o Amazonas 
nunca ganhou”, enfatiza.

Na Ginástica Rítmica, o Amazonas 
teve uma conquista inédita, além de 
trazer seis medalhas para casa, pela 
primeira vez o time subiu no pódio por 
equipe durante os Jogos. Além disso, 
a conquista permitiu que a equipe 
subisse para primeira divisão, tornando 
o Amazonas um dos melhores estados 
do Brasil na modalidade.

Ana Carolina Martins, 13 anos, foi uma 
das ginastas que ganhou a categoria 
individual geral, que foi uma conquis-
ta inédita para o Amazonas. “O meu 
sentimento é de gratidão, porque eu 
sempre quis participar dos jogos e eu 
pude chegar lá e fazer acontecer, como 
eu fiz e ganhei essa conquista”, ressalta.

Os estudantes amazonenses 
voltaram para casa trazen-
do 24 medalhas, sendo três 
de ouro, 10 de prata e 11 de 

bronze, após a participação nos 
Jogos da Juventude, realizados  
em Aracaju.

A delegação amazonense ficou 
em 16º no ranking de medalhas em 
nível nacional. As modalidades que 
ganharam medalhas foram voleibol 
e basquete, na categoria masculi-
na, ginástica rítmica, atletismo, judô, 
natação, badminton, wrestling e 
handebol feminino.

Representando o interior do 
Amazonas, os estudantes de Ata-
laia do Norte e Benjamin Cons-
tant, na Calha do Alto Solimões, 
conquistaram 12 medalhas, sendo 
uma de ouro, três de prata e oito de 
bronze. Eles competiram no wres-
tling, modalidade que chegou às 
comunidades ribeirinhas e indíge-
nas como uma mudança de vida 
através do esporte.

Os estudantes se apaixonaram 
pela modalidade através do projeto 
“Bom de Luta”, criado pelo professor 
e técnico de wrestling, Waldeci Silva.

O maior desafio, frisa o técnico, foi 
durante as disputas por equipe, em 
que o Amazonas enfrentou o Amapá.

“Na disputa do bronze, está-
vamos com baixa de um atleta e 
o outro estava já no seu extre-
mo, conversamos com a equi-
pe e decidimos lutar mesmo 
sabendo que seria muito difícil 
ganhar. Lutamos com garra e 
muita força de vontade e con-
seguimos sair com o bronze. O 
sentimento agora é de dever 
cumprido. Muitos de nossos 
atletas estão no primeiro ano 
no juvenil e já tiveram essa 
estreia sensacional.”, declara 
o técnico da delegação.

A delegação amazo-
nense ficou em 16º no 
ranking de medalhas 
em nível nacional

Presidente do Atlético 
Amazonense é absolvido

REPRODUçãO

Série B do AM 

Jogadores do Amazonas 
FC treinam em SP 

Presentes no elenco do Amazo-
nas FC que conquistou o acesso à 
Série C do Campeonato Brasileiro, 
o meia Kaue e o atacante Cortez 
desembarcaram em São Paulo 
nesta segunda-feira (19) para um 
período de treinamentos no Des-
portivo Brasil, clube de destaque 
no trabalho com as categorias de 
base no cenário nacional.

Kaue Costa da Silva tem 18 anos 
e disputou o Campeonato Amazo-
nense Sub-19 deste ano pela Onça-
-pintada. Em seguida, o jovem foi 
integrado ao time de cima e passou 
a treinar com o elenco principal. 
Ele acredita que esta experiência 
no principal centro de futebol do 
país pode ser uma oportunidade 
importante para sua carreira.

“Sei do meu potencial como atle-
ta e estou confiante para esse novo 
desafio, sem medo e com foco em 
aprender e evoluir. Espero fazer 
um excelente trabalho aqui, com 
muita dedicação e entrega para 
aproveitar essa chance da melhor 
maneira possível”, afirmou o meia, 
que é natural de Manaus.

Já Vandré Henrique Cortez Leal 
fez parte do elenco profissional 
aurinegro desde o início da tempo-
rada. Natural de Careiro da Várzea, 
ele entrou em campo quatro vezes 
nesta temporada: três pela Série 
D e uma ainda no Campeonato 
Amazonense. No currículo conta 
com um título de Estadual Sub-17 
pelo Sul América.

“A estrutura do time (Desportivo 
Brasil) é fenomenal, sonhei em es-
tar num clube como esse a minha 
vida inteira e espero desfrutar o 
máximo possível do período aqui. 
Penso muito na minha família, no 
meu pai, na minha mãe e estou aqui 
por eles, com muita fé e trabalho”, 
destacou o atacante de 19 anos.

Vinculados ao Amazonas, a ideia 
inicial é que os dois atletas ama-
zonenses possam utilizar o perío-
do de treinamento no Desportivo 
Brasil, clube que pertence aos 
chineses do Luneng Group, para 
desenvolverem aspectos físicos, 
técnicos, táticos, mentais e até cul-
turais nesse intercâmbio com ou-
tros jovens da mesma faixa etária.

O Tribunal de Justiça Despor-
tivo do Amazonas (TJD) absolveu 
o presidente do Atlético Ama-
zonense, Henrique Barbosa, por 
unanimidade. A decisão ocorreu 
após investigações sobre denún-
cia de compras de resultados em 
jogos no Amazonas.

A ação ocorreu após Júlio Cam-
pos chutar a bola, resultando no 
gol contra, durante a partida vá-
lida pela Série B do Campeonato 
Amazonense. Em nota, o clube 
se pronunciou sobre o resultado.

“O resultado mostra a idoneida-
de e compromisso da direção do 
nosso clube com o futebol ama-
zonense. Salientamos que, desde 
o fim do jogo entre o Atlético 
Amazonense e o Sul América, no 
dia 4 de setembro, o clube tem 
buscado as medidas legais para 
apurar toda e qualquer denúncia 
de compras de resultados. O jo-
gador Júlio Campos foi demitido 
por justa causa no primeiro dia útil 
após o feriado; o ex-treinador foi 

A defesa do Atlético Amazonense entrou com recurso no TJD

processado por calúnia e o 
próprio Atlético Amazonen-
se pediu a anulação do jogo 
junto ao Tribunal de Justiça 
Desportiva”, iniciou a nota.

O documento esclarece 
ainda que todos os audi-
tores entenderam que não 
havia  elementos que con-
firmassem qualquer irregu-
laridade de Henrique.

De acordo com o advo-

gado de defesa do time, 
Marcelo Amil, com a falta 
de apresentação de prova 
documental, o presidente 
Henrique Barbosa foi con-
siderado inocente, portanto, 
o clube também não deveria 
ser punido.

A defesa do Atlético 
Amazonense entrou com 
recurso no TJD sobre a con-
denação do clube.

Bruna Oliveira redacao@emtempo.com.br |
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AM medalha 24 vezes 
nos Jogos da Juventude

onçA pintAdA 

eVento 

Cafu faz 
sessão de 
autógrafos 

 Acontece neste sábado 
(24) uma tarde de autógra-
fos com o ex-jogador de 
futebol e capitão da sele-
ção pentacampeã, Cafu. O 
atleta irá receber o público 
das 17h30 às 19h, no lounge 
de troca de figurinhas, ins-
talado no piso L2 do Shop-
ping Ponta Negra. O acesso 
é gratuito e será feito por 
ordem de chegada.

A gerente de Marketing 
do Shopping Ponta Negra, 
Priscila Furtado, ressalta que 
essa é uma oportunidade 
única do público ver e con-
versar com um atleta que é 
referência e esteve presente 
na conquista de dois títu-
los inesquecíveis da seleção 
brasileira na Copa do Mundo, 
o Tetra e o Penta.

“Os brasileiros estão vi-
vendo a expectativa de 
mais uma edição do cam-
peonato em novembro e 
nada mais oportuno para 
esse período do que re-
gistrar um momento es-
pecial com um grande  
campeão”, destacou.

Segundo Priscila Furta-
do, tudo está sendo or-
ganizado para receber os 
visitantes com total con-
forto e segurança. “Es-
tamos muito felizes de 
poder proporcionar esse 
encontro do público de 
Manaus com esse grande  
jogador”, disse.

Cafu foi lateral e meio-
-campista, revelado pelo 
Itaquaquecetuba A.C., de 
São Paulo. Foi ídolo de times 
como São Paulo e Palmei-
ras. Também atuou na Itália 
no Roma e Milan. Cafu foi 
o único jogador a disputar 
três finais de Copa do Mun-
do consecutivas, 1994, 1998 
e 2002.

As modalidades que ganharam me-
dalhas foram voleibol e basquete, na 
categoria masculina, ginástica rítmica, 
atletismo, judô, natação, badminton, 

wrestling e handebol feminino

ARTE ÍTALO CHRIS
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Em 2022, ambos trabalharam no espetáculo “Amazônia do Povo Vermelho”

Bruna Oliveira plateia@emtempo.com.br |

Marcos 
Apolo deixa 
Secretaria de 
Cultura 

SECRETARIADO 

O secretário de Esta-
do de Cultura e Econo-
mia Criativa (SEC-AM), 
Marcos Apolo Muniz 
de Araújo, pediu exo-
neração do cargo de 
titular da pasta. O car-
go será assumido pelo 
secretário-executivo 
da pasta, Cândido Je-
remias Cumarú Neto. 
As informações sobre 
as mudanças constam 
no Diário Oficial do Es-
tado da última quinta-
-feira (15).

Por meio de nota. a 
Secretaria informou 
que a exoneração se 
deu a pedido do então 
secretário, para tratar 
de assuntos de interes-
se particular. Visando à 
valorização do artista 
local, o investimento 
das potencialidades 
interioranas e empre-
endedorismo cultural, 
Marcos Apolo Muniz 
assumiu a pasta no 
início da gestão do go-
vernador Wilson Lima, 
em 2019.

O novo secretário
Cândido Jeremias 

Cumarú Neto é gradu-
ado em Administração, 
pós-graduado em Ges-
tão Estratégica Em-
presarial e Gestão em 
Produção Cultural pela 
Universidade do Esta-
do do Amazonas (2018). 
Atualmente, Cândido 
estava no cargo de Se-
cretário Executivo da 
Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia 
Criativa.

   EM TEMPO

A HBO Max anunciou esta semana o 
elenco da nova série do streaming, 
“Use Sua Voz”, confirmando no casting 
a presença da atriz e cantora ama-

zonense Marcella Bártholo. As gravações já 
iniciaram e estreia está prevista para 2023. 

Trata-se de uma produção original do Car-
toon Network para a plataforma de streaming, 
realizada em parceria com a produtora Flores-
ta. “Use Sua Voz” é uma série infanto-juvenil, 
que tem como protagonistas as atrizes Bia 
Torres, Laura Castro e Giulia Nassa, que par-
ticiparam da primeira e segunda temporadas 
do programa The Voice Kids, da Globo, e que 
juntas formam o grupo BFF Girls.

A história se passa em um ano especialmente 
difícil no Colégio Use Sua Voz, em que o trio 
se prepara para o aguardado show de talen-
tos. No percurso, várias situações acontecem. 
Dentre elas, um apagão que ocorre no último 
dia de aula, quando aconteceriam as audições 
do núcleo musical da escola.

Marcella Bártholo ressalta a felicidade que 
está sendo participar deste projeto, que é de 
veiculação internacional, porque o streaming 
possibilita chegar a qualquer país.

“Eu faço arte desde os quatro anos e fico 
extremamente contente de estar trilhando 
uma trajetória tão bonita. É um sonho realiza-
do fazer parte de uma produção como esta e 
poder cumprir um desejo meu, que é o de levar 
a região Norte para onde eu for”, destacou.

A jovem amazonense participou do progra-
ma The Voice Kids, em 2017, e desde o final 
de 2018 reside no Rio de Janeiro, onde tem 
se dedicado aos estudos e a trabalhos no 
teatro musical. Marcella vem se destacando 
em espetáculos apresentados recentemente 
nos palcos cariocas e do sudeste do país, como 
“Brilha La Luna”, onde viveu a protagonista, 
“Cazas de Cazuza”, interpretando Bete Ba-
lanço, além dos musicais “Cartas para Gonza-
guinha”, “Fame”, “Peter Pan”, “Aconteceu de 
Acontecer Assim” e “Despertar da Primavera”.

Ela foi convidada para fazer teste e, em segui-

Coreógrafos do AM ministram oficina na Bahia 
Os coreógrafos amazonenses Wilson Júnior e 

Bruno Sousa, ambos da Instituição Cultural Arte 
Sem Fronteiras, vão ministrar oficinas durante o 
4° Festival de Dança Arte Metropolitana de Simões 
Filho, na Bahia, de 21 a 22 de outubro.

A realização do festival conta com o apoio do Pro-
grama de Pós-Graduação em Dança da Universida-
de Federal da Bahia (UFBA) e da Fundação Cultural 
do Estado da Bahia (FUNCEB), além da produtora 
cultural Rose Mary Coelho Santana da Silva

Wilson vai ministrar a oficina “Boi de Quilombo”, 
uma forma de unir os elementos do boi bumbá 
com a dança africana. Além disso, ele também vai 
ministrar uma oficina de carimbó.

Wilson disse que está com boas expectativas para 
a realização das oficinas.

“É mais um passo que estou dando na minha 
carreira artística. No ano de 2020 realizei a oficina 
“Boi de Quilombo” em Maracanaú, no Ceará, e agora 
trago esse lindo trabalho para o solo baiano. Minha 
proposta é levar todos os elementos da cultura 
amazonense unindo os passos da dança afro, que 
também influencia o movimento do boi bumbá. 
Para mim é uma honra imensa”, disse.

Enquanto isso, Bruno irá ministrar a oficina “En-
tre a Ponta e o Calcanhar”, que mistura os passos 
tradicionais do frevo com elementos culturais da 

Região Norte do Brasil. O artista prometeu fazer 
um grande trabalho no 4° Festival de Dança Arte 
Metropolitana.

“Não tenho dúvidas que o resultado dessa oficina 
vai ser maravilhoso. É sempre uma honra levar o 
nome do meu Estado país afora”, reitera.

Trajetória
Com mais de 20 anos  dedicados à cultura popular, 

Wilson Júnior é graduado em Dança pela Universi-
dade do Estado do Amazonas (UEA) e atualmente 
é mestrando na UFBA.

Wilson foi membro do Balé Folclórico do Amazo-
nas e, no ano de 2008, fundou a Instituição Cultural 
Arte Sem Fronteiras. O artista acumula experiências 
dentro e fora do Amazonas. 

O coreógrafo Bruno Sousa iniciou sua trajetória 
em 2019 como bailarino da Instituição Cultural Arte 
Sem Fronteiras e, aos poucos, foi conquistando es-
paço dentro da companhia. Ele é autor do projeto 
“Entre a Ponta e o Calcanhar”, contemplado no 
ano de 2021 no Edital Prêmio Zezinho Corrêa, por 
meio da Fundação Municipal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult).

Em 2022, ambos trabalharam no espetáculo 
“Amazônia do Povo Vermelho”, no Festival Folcló-
rico de Parintins, pelo Boi Garantido.

Marcella vem se destacando 
em espetáculos apresentados 
recentemente nos palcos ca-
riocas e do sudeste do país

DANÇA 

Marcella Bártholo 
grava série na HBO
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da, selecionada para o papel na série. Marcella 
(que agora está adotando o nome artístico 
Cella Bártholo) destaca que não vê a hora de o 
público poder conhecer “Use a Sua Voz” e a sua 
personagem, sobre a qual não pode ainda 
adiantar maiores detalhes. “As gravações 
estão a todo vapor e em breve vou poder 
contar mais sobre minha personagem e 
o projeto de um modo geral”, explicou.

Também fazem parte do elenco no-
mes como Robson Nunes, Sérgio Lo-
roza, Fafy Siqueira, Marianna Armelli-
ni, Flávia Garrafa e Mateus Ribeiro, 
no núcleo de professores e fun-
cionários do colégio. Viven-
do o núcleo de amigos, par 
romântico e antagonistas 
da história estão, junto 
com Marcella Bártho-
lo, Maya Aniceto, Maíra 
Aniceto, Victor Ferreira, 
Bruno Alcantara, Niko-
las Lee, Faiska Alves e 
Micaela Dias.

“Use Sua Voz” tem 
direção de Adolpho 
Knauth. Ele assi-
na roteiro e dire-
ção da comédia 
romântica “Altos 
e Baixos”, com 
estreia previs-
ta para este ano. 
Em 2020, dirigiu 
a comédia teen “O 
melhor verão das 
nossas vidas”. Tam-
bém dirigiu a série 
“Por trás da música”, 
exibida pelo canal Gloob, 
plataforma Globoplay e 
YouTube.

A produção executiva do 
projeto é de Roberta Gu-
zzon Godinho, que acumula 
experiências em grandes 
projetos nacionais e in-
ternacionais, como “Tudo 
pela Audiência”, “Vai, Fer-
nandinha”, “Lady Night”, 
“Bugados”, o fenômeno 
“De férias com o Ex” , 
“Are You The One” e 
“The Ultimate Fighter 
UK vs Australia”.
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da, selecionada para o papel na série. Marcella 
(que agora está adotando o nome artístico 
Cella Bártholo) destaca que não vê a hora de o 
público poder conhecer “Use a Sua Voz” e a sua 
personagem, sobre a qual não pode ainda 
adiantar maiores detalhes. “As gravações 
estão a todo vapor e em breve vou poder 
contar mais sobre minha personagem e 
o projeto de um modo geral”, explicou.

Também fazem parte do elenco no-
mes como Robson Nunes, Sérgio Lo-
roza, Fafy Siqueira, Marianna Armelli-
ni, Flávia Garrafa e Mateus Ribeiro, 
no núcleo de professores e fun-
cionários do colégio. Viven-
do o núcleo de amigos, par 
romântico e antagonistas 
da história estão, junto 
com Marcella Bártho-
lo, Maya Aniceto, Maíra 
Aniceto, Victor Ferreira, 
Bruno Alcantara, Niko-
las Lee, Faiska Alves e 

“Use Sua Voz” tem 
direção de Adolpho 
Knauth. Ele assi-
na roteiro e dire-
ção da comédia 
romântica “Altos 
e Baixos”, com 

melhor verão das 
nossas vidas”. Tam-
bém dirigiu a série 
“Por trás da música”, 
exibida pelo canal Gloob, 
plataforma Globoplay e 

A produção executiva do 
projeto é de Roberta Gu-
zzon Godinho, que acumula 
experiências em grandes 
projetos nacionais e in-
ternacionais, como “Tudo 
pela Audiência”, “Vai, Fer-
nandinha”, “Lady Night”, 
“Bugados”, o fenômeno 
“De férias com o Ex” , 
“Are You The One” e 
“The Ultimate Fighter 
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Marcella Bártholo ressalta a 
felicidade que está sendo parti-
cipar do projeto
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Nina Azevedo e Tereza 
Natália Salem

Aldenyra Santos e 
Laura Litaiff

Hellen e Ricardo 
Onety Roberto Williams

Claudia Colares

Leda Mintenegro e Ana 
Helia Caminha Chico Teles

Luciana e Gildo 
Carvalho Patrícia e José Carlos PaivaJoão Ricardo Carvalho

Kithy e Zacarias 
Bichara

N’um momento entre as amigas de colé-
gio na casa da Sônia Cardoso, no Parque das 
Laranjeiras.

CONFRATERNIZAR…

…o segundo n’um churrasco 
na casa da Hellen e Ricardo 
Onety, no Dom Pedro. 

Neném Frota e 
Mônica LimaSônia Cardoso e Tereza 

Eleonora Nogueira

De 25 a 27 de maio de 23, em Búzios, no RJ, será o casamento 
da Jéssica Sousa e Lucas Gadelha. Eu vou!!

Dia 30, no Ephigênio Buffet, Conce Oliveira vai festejar o 
novo setembro. A festa será uma discoteca e com dress 

code, a caráter.
Nasceu o Leonardo, o primogênito da Gabriela e Rennalt 

Lessa de Freitas.
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A Record promove nesta quarta-
-feira a estreia da quarta tempo-
rada da série “Reis”, intitulada A 
Escolha, que vai apresentar novas 
histórias e renovar grande parte do 
elenco durante a saga de Davi (Ga-
briel Vivan/Cirillo Luna).

Entre essas muitas novidades, a 
presença de uma atriz internacio-
nal, Maiara Walsh. Ela interpreta 
Abigail, esposa de Nabal (Vinícius 
Redd), e é filha de Asher (Igor Co-
trim) e Liora (Cris Carniato).

Maiara falou à coluna sobre como 
surgiu o chamado para a série:  “A mi-

nha gerente me mandou o convite 
quando eu estava em Los Angeles. 
Foi uma escolha importante para 
mim porque mudei a minha vida 
inteira para trabalhar e morar aqui 
para essa fase de vida. Estou muito 
feliz com a minha escolha”.

Em relação à experiência de 
gravar sua primeira produção bí-
blica, a atriz diz que “está sendo 
muito interessante gravar uma 
série bíblica. Estou gostando de 
trabalhar na Record e o elenco é 
muito simpático e talentoso”.

Maiara define sua personagem 

como uma mulher sábia, profunda 
e paciente: “Muito mais paciente do 
que eu. Ela sofre muito no primeiro 
casamento dela, mas continua a ter 
fé em Deus e no caminho da vida 
dela. Se torna uma das esposas do 
Rei Davi depois da morte do primei-
ro esposo”.

A atriz de “Meninas Malvadas 2”, 
“Cory na Casa Branca”, “Agentes da 
Shield” e “The Vampire Diaries” não 
esteve no grupo que gravou recente-
mente em Minas Gerais, mas preten-
de conhecer o estado, dono de uma 
história enriquecedora e também fa-
moso pela culinária tradicional.  

Mercado americano
Maiara Walsh é filha de mãe 

brasileira e pai norte-america-
no, domina três idiomas, e co-
menta também sobre a vida nos 
Estados Unidos:

“Foi difícil, sim [vencer no mer-
cado local]. A carreira de artista 
não é uma carreira garantida. 
Em geral, o artista vivencia mais 
rejeição do que sucesso, espe-
cialmente no início. Mas nunca 
desisti e fui muito determinada”.

 
Dinâmica  
Para estar sempre ativa, 

Maiara Walsh contou que “a 
melhor coisa que eu fiz foi co-
meçar escrever roteiros e di-
rigir. Entre projetos eu nunca 
fico parada ou esperando para 
o próximo surgir, sempre estou 
trabalhando. Sinto muito mais 
controle do meu destino cria-
tivo hoje em dia”.

Depois que terminarem as gra-
vações de “Reis”, ela pretende di-
vidir seu tempo entre Los Angeles 
e Brasil. Planeja concluir a pós-
-produção de um filme que dirigiu 
e coescreveu, lançar músicas e es-
crever um roteiro em português.

Debate
O SBT credenciou 120 veícu-

DIVULGAçãO SBT

Sucesso em Hollywood, Maiara Walsh 
fala sobre Reis e planos no Brasil 

DIVULGAçãO

los de imprensa para o debate 
à Presidência da República, em 
formato de pool, no próximo sá-
bado, dia 24.

Além disso, cada um dos sete can-
didatos convocados para o evento 
poderá levar até dez pessoas.

Pingos nos is
A novela “Cara e Coragem”, es-

trelada por Paolla Oliveira e Mar-
celo Serrado, não tem atraso de 
gravações. De acordo com pes-
soas da equipe, está com uma 
frente das mais  confortáveis.

Sobre os flashbacks espalha-
dos, trata-se de uma decisão 
da autora da trama, Cláudia 
Souto, até para marcar mais 
determinados temas. 

Em andamento
O longa-metragem “Viva a 

Vida”, com Thati Lopes e Ro-
drigo Simas, entrou em fase 
de produção. Trata-se de uma 
comédia romântica dirigida por 
Cris D’Amato que será filmada 
em Israel e no Brasil.

A produção já tem distri-
buição garantida, previs-
ta para 2023, em mais de 
100 salas de cinema no Bra-
sil e também terá exibição  
pela Netflix.

CANAL 1

TV Tudo

Por: Flávio Ricco  |  Colaboração: José Carlos Nery

·Rodrigo Candelot, da série 
“Reis”, e Maurício Branco apre-
sentam o show “Não sabe dublar, 
não desce pro play”, hoje e dia 28, 
no Bar das Artes, em Copacabana.

·Dia 1º de outubro, sábado, 
haverá rodada do campeonato 
brasileiro...

·...Nesse dia, “Caldeirão do 
Mion” em duas partes, antes e 
depois do futebol.

·A poucos dias da estreia de 
“Travessia”, a autora Gloria Perez 
promete uma trama bem movi-
mentada...

·... E com destaque para a ques-
tão do deepfake, inteligência  
artificial.

·“Hebe a Estrela do Brasil” 
é o cartaz do “Supercine” na  
Globo, sábado.

·João Nel, o estilista que participa 
do “Eliana”, no SBT, orientando as 
participantes no estilo de suas rou-
pas para aumentar a autoestima 
e melhorar a imagem, está minis-

trando curso de estilo e consultoria 
de imagem no SENAC-SP.

·A Rede Brasil tem agora o 
executivo Carlos Geraldo no co-
mando da sua programação...

·... E a ordem é inves-
tir em contratações para os  
diversos setores.

·A cantora Marina Sena rece-
beu indicação ao Grammy Latino 
2022, na categoria Melhor Música 
em português com Por Supuesto, 
trabalho que movimentou o Tik 
Tok no fim do ano passado...

·...Considerada uma das pre-
miações musicais mais impor-
tantes, esta edição contará com 
diversos nomes brasileiros, casos 
de Anitta, Ludmilla, Jão, Luisa 
Sonza, Liniker, Marisa Monte e 
Caetano Veloso.

·A Band promove nesta quarta-
-feira várias ações para anunciar 
a chegada do UFC...

·...Hoje, inclusive, Rodrigo Mi-
notauro e Ricardo Ramos estarão 

no “Jogo Aberto”...

·... Já Caio Borralho participa-
rá de “Os Donos da Bola”, com  
o Neto.

· Nos bastidores do Globoplay, 
já se comenta que o lançamento 
da novela “Todas as Flores” po-
derá ser adiado...

·...Tudo em função dos últi-
mos acontecimentos, envol-
vendo José Dumont. O estrago  
foi enorme.

C’est fini

O canal Arte1 apresenta a partir 
desta quinta-feira, às 22h30, a 
série Teatros Contemporâneos 
de São Paulo, que leva o assinan-
te para conhecer três projetos 
recém-inaugurados na capital 
paulista. O público vai conferir 
detalhes que fazem a diferença 
para quem assiste a um espetá-
culo no Teatro Vivo, Teatro B32 
e Teatro Unimed.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau.

Bate Rebate

Divulgação

O que falta mais?
Capítulo de segunda-feira, em 

“Pantanal”, o Velho do Rio (Osmar 
Prado), deu uma de Ratinho e fez 
o teste de DNA, revelando para 
Juma (Alanis Guillen) que Tadeu 
(José Loreto) não é filho de José 
Leôncio (Marcos Palmeira).

Não satisfeito, ainda incor-
porou o Rambo – “Eu sou o 
seu pior pesadelo” – em cena 
com Solano (Rafa Sieg). A no-
vela vai até outubro.

Estranho
O programa de Caio Coppolla, 

por alguma razão, não tem sido 
apresentado com a mesma 
frequência na TV Jovem Pan.

Essas ausências na grade 
(segunda e terça não foi ao 
ar) estão chamando atenção 
do pessoal da emissora. Al-
guns estão até pessimistas 
quanto ao futuro.  

Largados 
Até então restrita ao strea-

ming, o canal Discovery vai es-
trear a primeira temporada de 
“Largados e Pelados Brasil”, dia 
1º, a partir das 21h10, sempre 
com um episódio por semana.

É um “esquenta” para o lan-
çamento da segunda tempo-
rada da versão brasileira em 
novembro no discovery+.

No lucro
Há quem diga que foi um tre-

mendo bom negócio para Mar-
cos Mion deixar o “Túnel do 
Amor”, para se dedicar apenas 
a projetos voltados para músi-
ca dentro do Multishow.

O programa, em 2023, terá o 
comando da ex-BBB Ana Clara.

Coletiva
A Band está preparando um 

encontro com jornalistas para 
anunciar “Valor da Vida”, nove-
la produzida pela TVI de Portu-

gal, com estreia marcada para 
o dia 31 de outubro.

Deverão participar da cole-
tiva os atores Marcello An-
tony, Thiago Rodrigues, Caro-
lina Kasting e a autora Maria  
João Costa.
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LIGUE E ANÚNCIE: www.emtempo.com.br 

ANUNCIE 98244-0888

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Figueiredo Empreendimentos Turísticos Ltda - “ Amazon  Aquapark”.,  
torna público que recebeu do IPAAM,  a Licença  de Operação n.°  212/98-
13, que  autoriza o funcionamento da hospedaria com parque aquático, 
localizada na Rodovia BR 174, km 101, Zona de Expansão Urbana, no 
Município de Presidente Figueiredo- AM, para Empreendimento Turístico 
e de Lazer, com validade de 01 Ano.

Condomínio Residencial Maestro Cláudio Santoro, torna público 
que recebeu da SEMMAS a LMO n° 038/2001-10 sob processo nº 
2019.15848.15858.0.000879, que autoriza o Atividade RESIDENCIAL 
MULTIFAMILIAR, com a fi nalidade “CONDOMINIO RESIDENCIAL 
MULTIFAMILIAR ” com validade de 12 meses, sito na ALAMEDA 
ALASKA. Nº 233, PONTA NEGRA, Manaus = AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

     
AVISO DE REABERTURA

A COMISSÃO MUNICIPAL DE LICITAÇÃO DA 
PREFEITURA DE MANAUS, através da SUBCOMISSÃO DE 
INFRAESTRUTURA, torna público, para conhecimento dos interessados, 
a REABERTURA da TOMADA DE PREÇOS N° 021/2022 - CML/PM, 
cujo objeto é “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM 
OBRAS E SERVIÇOS DE ENGENHARIA PARA EXECUTAR A 
REFORMA DA UBS LOURENÇO BORGHI - SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE (SEMSA)”, que será realizada no dia 07/10/2022, às 
08h30min (horário local).

Local: Avenida Constantino Nery Nº 4080 – Chapada, Sede da Comissão 
Municipal de Licitação – CML.

A Nova Mídia estará disponível aos interessados a partir do 
dia 21/09/2022 na COMISSÃO MUNICIPAL DE LICITAÇÃO, conforme 
Ofício Circular N° 341/2022 – CMLPM, na Avenida Constantino Nery nº 
4080 - Chapada, no horário das 08 às 17 horas (horário local), de 
segunda-feira a sexta-feira ou pelos telefones para informações: (92) 
98802-3847 ou e-mail cml.se@pmm.am.gov.br.

Manaus, 20 de setembro de 2022.

MARIA HOZANIRA MACHADO DE SOUZA GALVÃO
Presidente da Subcomissão de Infraestrutura

da Comissão Municipal de Licitação - CML
 
              


